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NANCY
Em reunião na Esalq, o mi-

nistro da Agricultura Familiar e
Reforma Agrária, Paulo Teixei-
ra, falou em público, com a pre-
sença da secretaria Nancy Tha-
me (PV), que a Secretaria da
Agricultura e Abastecimento de
Piracicaba (Sema) está fazendo um
bom trabalho e que quer levar al-
guns dos projetos, como Selapir e
Sim, para outros municípios do
Brasil. Também os técnicos do co-
mitê da bacia PCJ têm colocado o
programa PSA (Pagamento por
Serviços Ambientais, da Sema),
como um modelo a ser seguido.

BENEFÍCIOS - I
O líder do governo na Câma-

ra, vereador Josef Borges (Solida-
riedade), comentou sobre o avan-
ço que será gerado para o municí-
pio com a implantação do Aeropor-
to Regional de Piracicaba. O anún-
cio do investimento foi feito pela

administração na semana passada.
“É uma empresa pública federal que
fará a gestão e os investimentos”,
afirmou. “O aeroporto regional
traz progresso e gera empregos”.

BENEFÍCIOS - II
O empreendimento recebeu

parecer favorável da Infraero (Em-
presa Brasileira de Infraestrutura
Aeroportuária) e que uma propos-
ta sobre o tema será enviada pela
instituição à Prefeitura. No discur-
so, Josef ainda prestou informa-
ções sobre as ações de tapa-bura-
cos realizadas no município. Falou
também sobre a solenidade do Dia
do Rio e sobre a entrega do voto de
congratulações para a médica pe-
diatra Laurisa Maria Cortellazzi
Garcia, na semana passada.

ZELADORIA
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) criticou o serviço de zela-
doria na cidade. Ele apontou o
abandono de áreas verdes nos
bairros Santa Terezinha e Paca-
embu. Disse que já solicitou a lim-
peza e mesmo assim o problema
continua. Em discurso na Câma-
ra, exibiu imagens de vários locais
da cidade que não recebem limpe-
za, além das ruas do Jardim Ta-
quaral, que estão esburacadas e
sem cascalho. Na área de lazer do
São Dimas, o vereador disse que
ele teve que retirar o galho de uma
árvore que já atingia a calçada.
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LANÇAMENTO NA GWM
Participaram, quinta-feira (27),
do evento de lançamento da
nova pick-up híbrida da Fabri-
cante GWM, que contou com a
presença do vice-presidente da
República Geraldo Alckmin
(PSB), os assessores parla-
mentares, Eduardo Filho, ad-
vogado (MDB), Rafael Siqueira
e Gabriel Pompermayer, na
ocasião representando o vere-

ador Antônio Moacyr Francetto
Júnior, o Pássaro, e o vereador
l icenciado Thiago Ribeiro
(PSC), que é membro do Par-
lamento Metropolitano de Pira-
cicaba. A assessoria parla-
mentar, ainda, aproveitou para
agradecer o vice-presidente
sobre recursos destinados atra-
vés de emendas federais para
o Município em prol a saúde.
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NOS COMENTARISTAS
Em entrevista ao programa
“Comentaristas da Educadora”,
transmitido pela Rádio Educa-
dora de Piracicaba, Alex confir-
mou sua pré-candidatura a
prefeito de Piracicaba. O atual
presidente do partido em Pira-
cicaba, vereador Laércio Trevi-
san,  também participou do
programa e confirmou a pré-
candidatura. A deputada esta-

dual Valéria Bolsonaro (PL) e o
deputado federal Mário Frias
(PL) também estiveram no es-
túdio 1 da emissora. O progra-
ma é ancorado pelo radialista
e diretor da emissora, Jairinho
Mattos,  e par t ic iparam da
bancada Pedro Marcílio, Val-
dir Guimarães e Danilo Tel-
les. Os ventos de 2024 já estão
batendo forte, de Norte a Sul.
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Piracicaba fechou março com
460 novos postos de trabalho
Dentro deste saldo positivo, 193 foram de contratações de homens e 267 de mulheres

Piracicaba finalizou o mês de
março com saldo positivo de 460
vagas criadas com carteira assi-
nada, resultado de 5.748 admis-
sões e 5.288 demissões. A infor-
mação foi divulgada ontem, 27,
pelo Caged (Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados).
Do saldo positivo de 460 vagas,
193 foram de contratações de
homens e 267 de mulheres, sen-
do a 1ª vez em 2023 que o núme-
ro de contratações do público fe-
minino excedeu o masculino.

José Luiz Guidotti Júnior,
titular da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico Trabalho
e Turismo (Semdettur) comemo-
rou o desempenho, lembrando

que as ações da Pasta para a di-
minuição da discriminação de
gênero no mercado de trabalho
já começaram a surtir efeito.

“O mutirão de empregos
que realizamos exclusivamente
para o público feminino na
Fundação Municipal de Ensi-
no (Fumep), ofertando 200 va-
gas, influenciou diretamente
nos resultados de Piracicaba no
mês de março”, frisou Guidotti.

SEGMENTOS -  Quem
mais contratou no período foi o
segmento de Serviços com 277
contratações, seguido da Agro-
pecuária com 113 e Comércio
com 100 contratações. A surpre-
sa ficou por conta do segmento

da Indústria, que apresentou
saldo negativo de – 23 vagas.

Guidotti comentou que o seg-
mento de Serviços teve um bom
desempenho, impulsionado pelas
admissões nos subsetores de trans-
porte, armazenagem e correio (93
vagas) e administração pública,
defesa, seguridade social, educa-
ção e serviços sociais com (87 va-
gas). Ele disse ainda que o desem-
penho negativo da Indústria foi
motivado pelo número de demis-
sões atípico no período, principal-
mente no subsetor de máquinas e
equipamento de uso industrial.

A faixa etária mais beneficia-
da com as contratações de março
foi a situada com idade entre 18 e

24 anos, com 298 contratações, se-
guida dos que possuem idade en-
tre 30 e 39 anos com 91 contrata-
ções e dos que possuem idade até
17 anos com 76 postos de trabalho,

Quando comparados por grau
de instrução, os trabalhadores
com ensino médio completo foram
os mais beneficiados, com 286
contratações, seguidos dos que
possuem ensino fundamental in-
completo, com 84 contratações, e
dos que possuem ensino médio in-
completo, com 36 contratações.

ACUMULADO - No acumu-
lado de 2023 o município conta com
2.537 vagas de saldo e desde o início
de 2021 o saldo é positivo com a cri-
ação de 16.706 postos de trabalho.

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) informa
que os ônibus de transporte cole-
tivo público de Piracicaba operam
com horários de domingos e feri-
ados na próxima segunda-feira, 1º,
feriado do Dia do Trabalhador. To-
dos os itinerários e horários dos
ônibus do transporte público da
cidade podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Ônibus operam
com horários
de domingos
e feriados no
dia 1º de maio

RECADO DE BEBEL AO GOVERNADOR: SEM REDUÇÃO PARA A EDUCAÇÃO
Audiência pública coordenada pela deputada estadual Professora Bebel, ontem (27), na  Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp), rechaçou qualquer possibilidade de redução de verbas para a educação. A5

Davi Negri

TAÇA DAS FAVELAS
A ser realizado pela primeira vez na ci-
dade, a Taça das Favelas, sob coorde-
nação da CUFA (Central Única das Fa-
velas) e Superliga Desportiva deve con-
tar com o respaldo da Câmara, em
apoio ao evento e possivelmente no lan-
çamento oficial, em solenidade a ser
transcorrida nas dependências do sa-
lão nobre, com a presença de autori-
dades e expoentes do mundo esporti-
vo. O cronograma do evento segue eta-
pas já em andamento, como o lança-
mento para a imprensa (17 de abril). As
inscrições das equipes também já se
encontram abertas, de 20 de abril a 5
de maio. Os jogos acontecem de 28
de maio a 15 de julho, envolvendo as
mais de 72 comunidades de favelas.
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Quando meus
olhos se can-
sam, descanso

os meus olhos em col-
chões de sonhos fei-
tos de nuvens e amo-
res vãos. Para que
tantos amares? Por
que de tantos amo-
res? -perguntam os
meus olhos e o meu
coração. E eu, que
nem de muito longe sou Drum-
mond, a eles respondo é nada. E
nada respondo assim por que
realmente não sei - pois só sei que
me entrego, desde que me sinto
um pouco gente, a cada mirada
desavisada que me fere de ego e
faca a alma desalmada e desar-
mada. E sofro. Arre! Como so-
fro! Que sofrer não se escolhe
nem se prefere quando a noite
vem e se tem na pele qualquer
espécie de solitária solidão.

Passei parte da vida tentan-
do entender minha tristeza e o
porquê de tanto sofrer talvez sem
motivo. Depois, acabei me habi-
tuando a ser triste e às suas pre-
ferências: o vazio das classes de-
pois da saída dos alunos, os pul-
sos quase cortados às seis das
tardes de ave-marias no rádio
chiando velharias de minha avó,
a certeza do estar sozinho por

escolha na coxia de es-
petáculos alegres que
cheios de risos alheios,
as madrugadas de jane-
la aberta e cigarros ve-
lando o noturno da rua
do centro da cidade re-
pleta da falta de gente
dos dias e prenhe-eter-
na de silenciosos papéis
sujos forrando a calça-
da, e este inegável gosto

pela canção do fim - pela melodia
do nada absoluto sobre a mesa,
incerta certeza a me por a amar
poemas feitos de dor e spleen.

Depois, percebi também que
meus dias só são dias quando há
chuva. Sempre tive gosto por ci-
dades molhadas. Sem arroubos
de temporais, sem a violência das
tempestades, venero dentro de
mim o som dos passos no escor-
regadio dos paralelepípedos sob a
chuva fina e boa antecipando
manhãs nubladas cheias de refle-
xão e tristeza. Não que eu goste
de sofrer - pois ninguém (eu acho)
escolhe ser assim. Mas fui enten-
dendo que sofrer, em mim, era
tendência - talvez a manifestação
de alguma espécie de DNA espiri-
tual que tenha se passado por cos-
tume entre gerações e sido repas-
sado a mim no berço, nas canções
de ninar que até hoje me fazem

Alê Bragion

chorar copiosamente (há coisa
mais triste que canção de ninar?).

Depressão não é falta de
Deus - graça a Deus. Há quem o
diga - e já ouvi de gente que se
acha intelectual e séria - que quem
sofre de depressão é quem não
tem ou não acredita em religião.
Miséria! Que o Deus dessa gente
- ou as deusas - os tenha no cora-
ção, porque precisam de entendi-
mento, sentimento e razão. Ora.
Depressão, se de fato e essência, é
doença - e é bom que isso se diga
e se rediga sempre. Há processos
químicos em jogos de ação e de-
saçãodentro de quem, como eu
(ou como nós?) sofre com os
nós que nem sabemos se somos
nós ou os outros que os dão.

E aí, então, nesse de repente,
descobrimos - ou descobre-se - que
a depressão não é apenas tristeza
(afinal, ser triste, ora ou outra,
também não é privilégio ou reivin-
dicação). Depressão é estar além
da nostalgia, além da chuva ado-

rada, da tristeza de ventos even-
tuais ou de marés ruins em tem-
pestades inesperadas. Depressão
é estar no fundo do mundo, em-
paredo em falta de perspectivas
e solução para o que não se sabe
nem se tem nas mãos. Por isso, a
depressão exige ajuda: alta aju-
da profissional, que não tem a
ver com igreja, fé ou oração.

Ainda amo a tristeza das
manhãs cinzas que líricas do
meu café sem açúcar. Ainda sei
das minhas mazelas passando
estreitas pelas vielas da incom-
preensão. Hoje, sinto a beleza
convertida da tristeza crônica,
desarmônica, da solidão camo-
niana do estar só entre as gen-
tes. Porém, depois de tanto ca-
minho trilhado, agora a depres-
são passa longe do caminho ao
lado. Transubstanciada em po-
esia, em arte-dia, mantenho-a
distante - acorrentada, mas à
vista dos olhos. Mas quando
escuto seus sons - como numa
anunciação de Alceu às avessas
- acendo um alarme todo feito
de luzes amarelas e cuidados.

E sofro um pouco, é claro.
Porque sofrer a poesia é, às ve-
zes (perdoem-me), tão bom.

———
Alexandre Bragion,
Alê, cronista

Paula Filzek

As mulheres têm
enfrentado mui-
 tos desafios ao

ingressar no mercado
de trabalho no ramo
da construção civil,
que historicamente
tem sido dominado
por homens. No en-
tanto, nos últimos anos, tem ha-
vido um aumento significativo da
participação feminina nesse setor,
em parte devido às mudanças
culturais e políticas que têm in-
centivado a igualdade de gênero.

No ramo da construção ci-
vil, essas mulheres, enfrentam
muitos desafios, como o precon-
ceito de gênero, a falta de infra-
estrutura adequada, a falta de
oportunidades de formação e
treinamento, entre outros. No
entanto, elas também trazem
muitas habilidades únicas para o
setor, como a capacidade de se co-
municar com os clientes e de tra-
balhar em equipe de forma eficaz.

Embora as mulheres ainda
sejam minoria no mercado de
trabalho da construção civil,
muitas empresas têm se empe-
nhado em diversificar suas equi-
pes, incentivando a contratação
de mulheres, não só para cargos
como engenheiras ou diretivos,
mas também para os canteiros
de obra, e promovendo a igual-
dade de oportunidades no local
de trabalho. Em novembro de
2022, segundo o último levanta-
mento realizado pelo Ministério
da Economia, o ramo da constru-
ção civil, especificamente o cantei-
ro de obras, era ocupado predo-
minantemente por homens, abar-
cando cerca de 97% dos cargos.

Nos dias atuais tem sido co-
mum as construtoras buscarem
apoio de organizações não gover-
namentais para colocar seus pro-
jetos em prática, que é pela inser-
ção de mulheres no ramo da cons-
trução civil, e no canteiro de obras.
Um deles é o Instituto Mulheres
do Imobiliário, que objetiva criar
ações que não só promovam a
equidade de gênero em toda a ca-
deia do setor, e também capacitar
mulheres para atuar em diversas
atividades ligadas aos mercados
imobiliário e da construção civil.

O instituto Mulheres do

Imobiliário tem parce-
ria com o projeto Con-
creto Rosa, que for-
mou, no segundo se-
mestre de 2022, um
grupo de 15 mulheres
em Mogi das Cruzes.
Elas foram formadas
em cursos de pintura
e acabamento. Essas
alunas ainda recebe-

ram gratuitamente um kit básico
de ferramentas, ajuda de custo
no valor de R$ 200,00 e equipa-
mentos de proteção individual.

Para as mulheres que dese-
jam ingressar no mercado de
trabalho da construção civil, é
importante buscar oportunida-
des de formação e treinamento,
desenvolver habilidades técni-
cas e de liderança e encontrar
mentores que possam orientá-
las em sua carreira. Além disso,
é importante ter perseverança e
determinação, pois pode haver
obstáculos a serem superados,
mas o setor está mudando e
cada vez mais mulheres têm en-
contrado sucesso nesse ramo.

De acordo com a ABRASFE -
Associação Brasileira de Fôrmas,
Escoramentos e Acesso, existem
vários projetos no Brasil para qua-
lificar a mão de obra feminina na
construção civil. Ainda, de acordo
com essa associação, em 2012, o
Governo Federal criou o Progra-
ma Mulheres Construindo Auto-
nomia na Construção Civil, com o
propósito de formar mulheres de
baixa renda para a inserção nesse
mercado. A intenção foi absorver
a mão obra feminina nas obras do
Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC) e do Programa Mi-
nha Casa Minha Vida. Nos últi-
mos anos, outras parcerias foram
firmadas entre o Governo Federal
e prefeituras para capacitar as
mulheres na construção civil.

———
Paula Filzek, advogada,
sócia fundadora do es-
critório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
dos, vice-presidente
do PDT de Piracicaba
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Mulheres na construção civil

Douglas Ferraz
de Campos Filho

O par de opostos
 Direita e Es-
querda susci-

tou e ainda suscita os
principais debates
ideológicos e políticos
contemporâneos.

Desde o turbulen-
to evento denominado Revolução
Francesa (1789-1815), o qual, de
acordo com alguns historiadores,
inaugurou a Idade Contemporâ-
nea, os conceitos de direita e es-
querda fazem-se presentes nos
debates políticos e ideológicos, so-
bretudo no mundo ocidental. Nes-
te texto, procuraremos explicitar
a relação desses conceitos com a
ambiência revolucionária da
França, bem como a identificação
que um e outro passaram a ter, a
posteriori, com as posições políti-
cas conservadoras e/ou liberais
(direita) e contestadores e/ou re-
volucionárias (de esquerda).

Durante o processo revoluci-
onário começado em 1789, na
França, os girondinos, conside-
rados mais moderados e concili-
adores, ocupavam o lado direito
da Assembleia Nacional Consti-
tuinte, enquanto os jacobinos,
mais radicais e exaltados, ocupa-
vam o lado esquerdo. Essa é a
origem da nomenclatura política
que categoriza os posicionamen-
tos políticos no interior dos siste-
mas políticos contemporâneos.

Essa polarização tem suscita-
do inúmeros problemas e demasi-
adas polêmicas, sobretudo porque,
a partir do século XIX, houve uma
radicalização ideológica tanto de
um lado quanto do outro. O de-
senvolvimento das ideias de auto-
res considerados de direita, como
Donoso Cortez e Charles Maurras,
bem como o daqueles considera-
dos de esquerda, como Karl Marx
e Bakunin, entre outros, estimu-
lou gerações de intelectuais, mo-
vimentos políticos e ativistas que
levaram às últimas consequências
a crença em sua ideologia.

Em geral, ambos os segmen-

tos ideológicos, seja de
direita, seja de esquer-
da, quando chegam à
sua forma extrema, de-
senvolvem perspectivas
idealizadoras com vis-
tas à "transformação
do mundo". Essa pers-
pectiva utópica tem seus
fundamentos, tanto na
direita quanto na es-

querda, na secularização das suas
expectativas. Com o advento do
mundo moderno, tais expectativas
transferiram-se para o domínio de
suas ideologias, grosso modo, para
a ação política e seu principal agen-
te de transformação, o Estado.

Os ideólogos de esquerda pre-
tendem aperfeiçoar o mundo por
meio de políticas que instaurem a
justiça social, ou o igualitarismo,
ou a socialização dos meios de pro-
dução econômica, ou qualquer
outra ação que remeta à ideia de
igualdade. Já os ideólogos de di-
reita pretendem perfectibilizar o
mundo a partir de uma perspecti-
va idealizada da ordem e do pro-
gresso e da tradição, de valores
nacionais. Cada qual dos lados, em
diversos momentos da história (so-
bretudo no século XX), empenhou-
se até a barbárie para fazer valer
sua visão ideológica de mundo.

Essa divisão, contudo, pode li-
mitar a compreensão de perspecti-
vas mais complexas sobre a políti-
ca. Geralmente, a alcunha "direi-
tista" é aplicada sem muita acuida-
de crítica ao pensamento conser-
vador. Do mesmo modo, a alcunha
de "esquerdista" é aplicada às refle-
xões e propostas revolucionárias...
de melhor distribuição de renda...
mas até hoje em todos países de es-
querda o objetivo final é o poder.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Direita e Esquerda

"Não perca o otimismo"
Aldo Nunes

Quando quase
tudo parece es-
tar chegando

ao fim é preciso pensar
utilizando a nossa men-
te. A nossa mente no
momento atual está
sobrecarregada, sem
energia capaz e neces-
sária para responder sem um tem-
po necessário que está além das
nossas forças físicas mentais. Isso
leva um tempo com o qual, ulti-
mamente, a nossa mente não está
conseguindo avançar por falta de
energia que está os nossos limi-
tes físicos. "Os pessimistas veem
a dificuldade em cada oportuni-
dade; os otimistas veem a opor-
tunidade em cada dificuldade".
(Winston Churchill). Sou mais um
otimista porque entendo sempre
que há possibilidade de encontrar
uma solução favorável para solu-
cionar uma situação difícil.

O tempo passa e as oportuni-
dades também. Hoje, nós, os mais
idosos, que tivemos a felicidade de
estudarmos com professores dedi-
cados, sabemos muito bem o estra-
go que bombas atômicas em 06 e
09 de agosto de 1945 atiradas so-
bre Hiroshima e Nagasaki no Ja-
pão, cujos efeitos perduram, ain-
da, até hoje; acompanhamos pelos
jornais e televisão a explosão do re-
ator nº 4 da fábrica Vladimir Le-
nin, controlada pela União Soviéti-
ca, espalhando material radioati-
vo pela Europa e também até hoje
sob seus efeitos nocivos. Hoje a
energia atômica já está muito mais
avançada e mais potente, quase em
todos os países do mundo, mas,
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ainda produzindo seus
efeitos, muitos dos quais
estamos colhendo resul-
tados dos seus efeitos,
somente agora. Já che-
gamos na Lua e nessa
semana assistimos ao
lançamento, nos EUA,
do foguete para levar
uma nave ao redor da
Lua para melhor estu-

dar sua parte não visível aqui
para nós terráqueos, que explo-
diu e felizmente não tinha tripu-
lante. Também nessa quinta-fei-
ra, 20,  ocorreu eclipse Solar, às
1h35, não visível aqui para nossa
região e sim na Austrália. Per-
gunto: Será que os nossos jovens
tem conhecimento disso e enten-
deram o que isso representa? Aí
está uma oportunidade para mais
conhecerem sobre astronomia e
quiçá pesquisarem possibilidade
de estudarem o Sol e a Lua para
melhorar a vida aqui na Terra.

Perguntaram-me se eu era a
favor ou contra a Inteligência Arti-
ficial e respondi: Não, não sou a
favor nem contra. A ciência atual
já bem explica como funciona a
nossa mente, especialmente a de
nós mais velhos, já habituados a
repetir coisas que não deram certo
e continuamos a repeti-las e, por
isso, costumo  dizer (em tom de
brincadeira) que não vi o dilúvio
bíblico, apenas pisei no barro das
poças que ele nos deixou; não fui
testemunha ocular da história,
quem o foi (no meu tempo de locu-
tor de rádio), foi o locutor que
transmitia o Repórter Esso que as-
sim dizia: "Aqui fala o seu repórter
Esso, testemunha ocular da histó-
ria, porta-voz radiofônico dos re-

vendedores Esso, com às últimas
notícias da UPI - United Press In-
ternational"; não me esqueço, ja-
mais, da minha infância e da mi-
nha juventude: na infância, usan-
do botinas, cabelos meio longos,
enrodilhados viajando de trem pela
Estrada de Ferro Sorocabana até a
Usina São Francisco do Quilombo,
bairro de Charqueada, com minha
mãe onde ela lecionava, o diretor
era o senhor Olênio Veiga, as pro-
fessoras Luiza, Amália, Carminha,
da servente Romilda e seus filhos
que cuidava da escola; da minha
ida, todos os domingos com meu
pai, ao mercado municipal de Pira-
cicaba, para compra de frango cari-
jó para abater em casa, verduras,
frutas, carne de porco, linguiça que
depois de frita era guardada na ba-
nha para serem comidas durante a
semana e, não podia faltar pasteis e
churro (espécie de bolinho de chu-
va) que eram nossas sobremesas
dominicais, acompanhado do refri-
gerante Cotubaína, gaseificado, etc.

Não podemos perder as opor-
tunidades. Com elas vamos reati-
var muita coisa esquecida, corrigir
nossos erros, mostrar quem somos,
de onde viemos e para onde pre-
tendemos ir. Não somos iguais,
somos individuais e precisamos
socializarmos para obtermos me-

lhores seres humanos. Nessa sex-
ta-feira, 21 de abril, comemora-
mos Tiradentes, o alferes Joaquim
José da Silva Chavier e aí está a
oportunidade para os jovens es-
tudantes lerem sobre história do
Brasil e conhecerem quem foi ele
com detalhes e o que ele realmen-
te fez em prol do nosso país.

A Lua na sua fase Nova que
foi de 20 a 27/04/2023, desta se-
mana que ora finda, dá início a
Lua/Crescente que vai até 05/05/
2023 na próxima sexta-feira, não
estará brilhando em nosso céu com
todo seu esplendor e por isso as
noites serão mais escuras e o Sol
terá mais aparição, menos chuvas
e menos calor. As águas do nosso
Oceano Atlântico, não estarão em
boa temperatura para banho de
mar e os ventos polares podem nos
trazer ventanias fortes. Espero que
este final de semana, véspera do
Dia do Trabalho, um dia comemo-
rado, pelo que sei, em quase todo
mundo e que aqui para nós é um
feriado nacional, vai também pro-
longar a semana e os municípios
turísticos vão ter muita gente. De-
sejo a todos um bom final de sema-
na e início de outra, pois na próxi-
ma quinta-feira 05 de maio, a Lua
é Cheia e vamos mais sentir frio,
com possibilidade de chuva, co-
mum nessa estação Outono que
finda em 21/06/2023, pois tudo
está passando tão depressa.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado (e-mail: audus
consultoria@gmail.com)

Verba volant, scripta manent
André Naves

A expressão latina
"Verba volant,
 s c r i p t a  m a -

nent" significa que as
palavras voam, mas o
que está escrito perma-
nece. Esse provérbio
nos lembra que as pa-
lavras que são apenas
faladas, sem serem registradas por
escrito, são facilmente esquecidas
e podem se perder ao longo do tem-
po. Ou seja, palavras, quando so-
mente proferidas verbalmente, são
facilmente esquecidas e superadas.

Por isso, é muito comum ocor-

rerem enganos, erros e
usos inadequados nos
vocábulos. Ainda que
essa palavras mera-
mente verbalizadas
possam causar danos
e aprofundar precon-
ceitos, elas devem ser
analisadas sob os tem-
peros da efemeridade.

As palavras ditas
perdem-se nos ventos. Elas, por
piores que pareçam, passam, e
podem ser corrigidas. Ações,
por outro lado, são como mar-
cas na rocha. Como dizem, "as
palavras indicam o bom cami-
nho, mas os exemplos arras-

As palavrasAs palavrasAs palavrasAs palavrasAs palavras
ditas perdem-seditas perdem-seditas perdem-seditas perdem-seditas perdem-se
nos ventosnos ventosnos ventosnos ventosnos ventos

tam". Ou seja, muito mais impor-
tante do que o uso correto das
palavras é a ação adequada.

Dentre as ações, podemos
citar as políticas públicas, espé-
cies de ações oriundas dos ato-
res privados da sociedade civil
e organizadas pelos poderes pú-
blicos, cuja finalidade é de con-
cretizar os Direitos Humanos. As
políticas públicas devem buscar
a concretização material de
iguais oportunidades para todos,
ou, em outras palavras, estrutu-
ras sociais inclusivas e justas.

Dessa maneira, cada indi-
víduo, de acordo com suas pe-
culiaridades pessoais concretas,
será livre para buscar sua pró-
pria emancipação e, com isso,
construir sua dignidade.

Para que essas ações sejam
viáveis, entretanto, é necessário
buscar o diálogo franco e honesto
com todos, aceitando-se e toleran-
do pequenos desvios de palavras,
desde que a conduta seja adequa-
da. Ao mesmo tempo, é importan-

te buscar nas melhores experiên-
cias políticas as mais eficientes tri-
lhas para a construção de políti-
cas públicas efetivas e eficientes.

Deve-se louvar, portanto, a
postura do governo Lula que as-
sinou, junto ao governo portu-
guês, um Memorando de Enten-
dimento para a criação de me-
canismos de cooperação bilate-
ral para o intercâmbio de boas
práticas na promoção e defesa
dos direitos de pessoas com de-
ficiência, mostrando a importân-
cia dessa temática para a atual
cena governamental brasileira.

No entanto, como cidadãos
não podemos, nem devemos abdi-
car da nossa importantíssima fun-
ção auxiliar aos governos. É preci-
so sempre criticar e fiscalizar to-
das as políticas públicas encampa-
das pelo governo, em especial, a
concretização de estruturas soci-
ais verdadeiramente inclusivas.

———
André Naves é Defen-
sor Público Federal,
especialista em Direi-
tos Humanos e Inclu-
são Social; Mestre em
Economia Política



CENSURA?
Muita polemica envolvendo

o PL 2630/2020 (Lei Brasileira
de Liberdade, Responsabilidade
e Transparência na Internet), de
autoria do senador Alexandre
Vieira (Cidadania/SE), que tem
como relator o deputado fede-
ral Orlando Silva (PCdoB/SP).
Por que pressa e regime de ur-
gência para votação? Chamado
de PL da Fake News, também
recebe a denominação de PL da
Censura. Para uns, a referida
lei quer evitar difamações na in-
ternet e para outros, acabar com
críticas contundentes a políti-

cos. Cuidado. Temos uma demo-
cracia consolidada e uma cons-
tituição vigente que garante ex-
plicitamente a liberdade de pen-
samento e expressão. Respeito a
nossa Carta Magna. Lideranças
importantes/influentes deveri-
am no mínimo chamar o assun-
to para debate/discussão. Já.
Antes que seja tarde demais.

PONTO FINAL
Tribunal de Contas liberou

licitação de R$ 4 bilhões para
recapeamento e tapa-buraco de
vias públicas em São Paulo.
Exemplo para  ser seguido.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 28 de abril de 2023 A3
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Pesquisa dos Municipais aponta
a “necessidade de manutenção”
O objetivo da pesquisa foi mapear a rede municipal de educação, focando na
questão de segurança destes espaços, onde convive a comunidade escolar

Paiva Netto

Achei nos meus al-
farrábios, texto
 que publiquei,

em 1986, na centenária
Gazeta de Notícias, do
Rio de Janeiro, no vo-
lume segundo das Sa-
gradas Diretrizes Espi-
rituais da Religião de
Deus, do Cristo e do Espírito Santo
(1990) e desenvolvido por mim em
artigos veiculados pela imprensa e
pela internet. Nele, pergunto:

Quantos já alcançaram que
um pensador libertário como
Jesus não pode ficar aprisiona-
do entre quatro paredes de um
templo, por mais respeitável que
seja, ou ter Sua Mensagem re-
duzida por analistas que, por
mais veneráveis que se apresen-
tem, por vezes, confundem "ger-
mano com gênero humano?"

O Celeste Libertador nunca
esteve restrito ao cristianismo hu-
mano. Somos nós, com nossa vi-
são ainda pequena, quem O
confinamos à nossa incapacida-
de de compreender Sua Fraterna
Doutrina. Daí preconizarmos o
Cristianismo do Cristo, porquan-
to Ele trouxe Leis Espirituais,
Morais, Ecumênicas (isto é, Uni-
versais) Elevadíssimas, Divinas.
E não estou a afirmar qualquer
aberração. O próprio Mestre afi-
ançou, em Sua Boa Nova, confor-
me os relatos de João, 16:12 a 15,
que mandaria o Espírito da Ver-
dade, ou Paráclito, para deslindar
novas coisas, que são Dele, Jesus,
mas que não as pôde declarar na-
quele momento visível entre nós:

A Missão do Paráclito
(Evangelho de Jesus, se-

gundo João, 16:12 a 15)
"12 Tenho ainda muito que

vos dizer, mas vós não o
podeis entender agora;

"13 quando vier,
porém, o Espírito da
Verdade (o Paráclito),
ele vos guiará a toda
a Verdade, porque não
falará por si mesmo,
mas dirá tudo o que
tiver ouvido de mim e
vos anunciará todas

as coisas que hão de vir.
"14 Ele me glorificará, por-

que há de receber do que é meu
para trazê-lo a todos vós.

"15 Tudo o que o Pai tem é
meu; por isso vos disse que há
de receber do que é meu e anun-
ciará a vós".

Então, o Seu Saber, a Sua
Bondade, a Sua Justiça, a Sua
Solidariedade, a Sua Fraternida-
de, a Sua Generosidade, a Sua
Compaixão se derramam sobre
todas as criaturas. Os seres hu-
manos é que separam. Deus une.

Os religiosos iluminados
pelo espírito de concórdia e os
cultores do pensamento criador
sem algemas de qualquer espé-
cie; enfim, os indivíduos de men-
te aberta, crentes e ateus, pres-
sentem isso sem dificuldade.
Desejam ver a excelente infuên-
cia altruística do Cristo clarear
todos os setores da sociedade.
Não podem abrir mão de tão ex-
traordinária e sublime competên-
cia. Se não, para que Cristianis-
mo? Ora, Jesus é infinitamente
maior do que todas as grandes
personalidades que passaram
pelo mundo, transformando-o.

Eis o que nos revela o Evan-
gelho, segundo João, 1:1 a 5:

- No princípio era o Verbo, e
o Verbo estava com Deus, e o Ver-
bo era Deus. Ele estava no princí-
pio com Deus, todas as coisas fo-

O CelesteO CelesteO CelesteO CelesteO Celeste
Libertador nuncaLibertador nuncaLibertador nuncaLibertador nuncaLibertador nunca
esteve restritoesteve restritoesteve restritoesteve restritoesteve restrito
ao cristianismoao cristianismoao cristianismoao cristianismoao cristianismo
humanohumanohumanohumanohumano

Uma visão de Jesus

ram feitas por Ele, e nada do que
se fez foi feito sem Ele: Cristo Je-
sus. A vida estava Nele, e a vida
era a luz dos homens. A luz res-
plandece nas trevas, e as trevas
não prevaleceram contra ela.

O exemplo do Cristo deve ins-
pirar todos os campos da Vida

Por isso, proclamo há déca-
das que Jesus foi Cientista, quan-
do, por ordem do Senhor do Uni-
verso, criou este planeta que habi-
tamos; Economista, quando mul-
tiplicou pães e peixes e não deixou
perder o que sobejou; Filósofo,
quando desenvolveu Sua Divina
Doutrina; Psicólogo, quando a
adequou ao conhecimento das
massas populares; Pedagogo,
quando a ensinou por parábolas e
pelo exemplo; Religioso, quando,
convivendo com o povo e pregan-
do aos sacerdotes no templo des-
de os 12 anos de idade, lhes trans-
mitiu normas de conduzir suas
existências no mundo, de manei-
ra a merecerem a Vida Eterna;
Incentivador do Progresso do ser
humano pelo esforço próprio,
quando advertiu que "a cada um
será dado de acordo com as suas
próprias obras (Evangelho, segun-
do Mateus, 16:27; e Apocalipse,
22:12): o Cristianismo não é a es-
cola da ociosidade; Legislador e
Político, quando expôs, por inter-
médio de João Evangelista, que
"Deus é Amor" (Primeira Epísto-
la, 4:16) e que, por isso, todos pre-
cisam cumprir a Sua Lei de Soli-
dariedade Espiritual, Humana e
Social - o Novo Mandamento de

Jesus (Boa Nova, segundo João,
13:34 e 35) -, amando-se uns aos
outros tanto quanto Ele mesmo
nos amou: "Não há maior Amor
do que doar a própria vida pe-
los seus amigos" (Evangelho de
Jesus, segundo João, 15:13).

E Ele a doou até pelos que se
colocavam como Seus eventuais
adversários! Com isso, convocou
o mundo à mais grandiosa das
reformas, que deve preceder a
todas as outras, a do ser huma-
no, pela consciência plena dos
seus valores espirituais: "Buscai
primeiramente o Reino de Deus e
Sua Justiça, e todas as coisas
materiais vos serão acrescenta-
das" (Evangelho do Cristo, segun-
do Mateus, 6:33), postulado de
Jesus para a formação da Econo-
mia da Solidariedade Espiritual e
Humana, componente básico da
Estratégia da Sobrevivência, que
propomos, desde a década de 1970,
para que haja uma Sociedade So-
lidária Altruística Ecumênica.

Aí está. O Ecumenismo é
Educação aberta à Paz.

Tudo isso só pode parecer
utopia num orbe saturado de
ódios e contendas de todos os
matizes. Entretanto, a humani-
dade, sabendo ou não, anseia
por um clima espiritual e social
menos poluído. Tendo alcança-
do o entendimento superior a
respeito do que fazem neste bur-
go planetário e cientes de que
sua vida prosseguirá após a
morte, a mulher e o homem, mais
dia, menos dia, saberão valer-se
de todas as riquezas da Terra,
sem delas se tornarem escravos.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Divulgação

Pesquisa feita pela diretoria
do Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba e Re-
gião com o corpo técnico-admi-
nistrativo das escolas municipais
de Piracicaba apontam que é ne-
cessário intensificar a manuten-
ção dos equipamentos existentes
nas unidades escolares e, em al-
gumas, providenciar a implan-
tação deles. A pesquisa foi feita
pela plataforma do google forms,
entre os dias 19 e 23 de abril.

O objetivo da pesquisa foi ma-
pear a rede municipal de educação,
focando na questão de segurança
destes espaços, onde convivem ser-
vidores, prestadores de serviços,
crianças, alunos, pais e comuni-
dade em geral. “Observamos que
as unidades estão no caminho cor-
reto para garantir segurança do
prédio, porém a administração
municipal precisar atentar para a
segurança dos nossos servidores
e das crianças que ali estão”, disse
a dirigente Renata Perazoli.

Durante audiência pública re-
alizada na última terça-feira (dia
25), na Câmara Municipal, o se-
cretário de Educação Bruno Roza
disse que o problema de violências
nas escolas é de ordem social, pre-
cisa-se pensar nesta questão e di-
alogar mais a respeito. Roza ain-
da falou que a segurança armada
é feita ao entorno das escolas por
policiais militares ou guardas ci-
vis municipais, com livre acesso ao
interior das escolas quando neces-

Dirigentes Samantha Maniero, Renata Perazoli e Osmir
Bertazzoni, durante a audiência pública sobre o tema

sário. “O investimento em segu-
rança nunca foi prioridade na
educação e não será agora que
colocaremos homens armados nas
escolas municipais”, completou.

Osmir Bertazzoni, dirigente
sindical, disse que a audiência pú-
blica não conseguiu dar voz ao pú-
blico, pois o tempo era escasso e a
fala se tornou apressada, sem po-
der entender, enquanto vereador
pedia pela ordem e falou à vonta-
de. “Muito se falou em saúde men-
tal, em sociedade doente, mas o
representante de saúde estava au-
sente e prejudicou possíveis enca-
minhamentos pertinentes a sua
área”, disse Bertazzoni, que foi
aplaudido pelo público presente.

Na audiência pública partici-
param vereadores, entre eles Cas-
sio Fala Pira que presidiu o encon-
tro, profissionais e dirigentes da
educação estadual e municipal,
agentes de segurança pública e re-
presentantes de diversas entida-
des sociais, sindicais e órgãos pú-
blicos. Representando o Sindica-
to dos Municipais, estavam os di-
rigentes Samantha Maniero, Re-
nata Perazoli e Osmir Bertazzoni.

RESULTADO DA PES-
QUISA - As perguntas feitas nes-
ta pesquisa têm como base a es-
trutura física das escolas numa
maneira geral. “Entendemos que
cada unidade tem sua peculiari-
dade, mas conseguimos um levan-
tamento mais próximo da realida-
de de forma global”, disse Renata

Perazoli. “Obtivemos 76% de res-
postas das 125 escolas municipais.
Agradecemos a participação de
todos os servidores que colabora-
ram nesta pesquisa”, finalizou.

Quando questionado se a
secretaria da escola fica próxi-
ma ao portão, devido a grande
procura pela comunidade pelos
serviços do local, 74% respon-
deram que sim e 26% que não.
74% das escolas possuem portão
eletrônico, na sua grande maio-
ria (75%) informou está funcio-
nando e que a manutenção é rá-
pida em caso de necessidade.

67% das escolas têm inter-
fone localizado no interior da se-
cretaria. 56% não tem câmeras

de segurança e aquelas que têm
(43%), metade está em pleno fun-
cionamento. Questionado sobre
alarme, 77% das escolas têm,
sendo que a pesquisa apontou
que o teste mensal de funciona-
mento precisa melhorar, pois
56% responderam que não são
realizados com essa frequência.

Há uma pessoa no portão
da escola para controlar o aces-
so interno em 85% das unida-
des, sendo que apenas em 21% é
em tempo integral. Normalmen-
te esse controle é feito pelo zela-
dor, servidor readaptado ou
servidor da unidade. E por últi-
mo, 53% das escolas tem alam-
brado, 20% muro e 27% ambos.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Empreenda-Pira volta ao Centro Cívico hoje, dia 28
O Empreenda-Pira, o pro-

grama de fomento aos empreen-
dedores que trabalham com food
trucks e ambulantes em Piraci-
caba, vai acontecer amanhã, 28/
04, na rampa do Centro Cívico.
Com horário de funcionamento
das 10h às 17h, o evento ofere-
cerá várias opções gastronômi-
cas, como yakisoba, açaí, chur-
ros, crepes, lanches artesanais,
caldo de cana, pastel, sacolé gour-

met e acarajé. Os destaques da
edição desta sexta-feira serão o
lanche de pernil e doces caseiros.

Fernando Reis, chefe do se-
tor de ambulantes, traillers e food
trucks da Semdettur, ressaltou a
vocação do evento como impor-
tante ferramenta para o fomento
da economia local. Ele lembrou
que a última edição do Empreen-
da-Pira, realizado na praça José
Bonifácio de 20/04 a 23/04, foi

um sucesso. “Mais de 5.000 pes-
soas passaram pelo evento duran-
te os 4 dias da sua realização,
movimentando aproximadamen-
te R$ 50 mil na comercialização
de produtos”, destacou Reis.

CADASTRO – A Semdettur
tem feito um importante trabalho
no auxílio a pessoas que desejam
empreender por meio das ativida-
des de comércio ambulante ou trai-
lers de alimentação. Os interessa-

dos, que já devem possuir um pon-
to fixo de comércio, devem acessar
o link http://semdettur.piracicaba.
sp.gov.br/ambulantes/

O Setor de Formalização de
Ambulantes, Trailer e Food Tru-
cks regulariza e contribui para
disciplinar a atividade do comér-
cio informal nas vias e logradou-
ros públicos de Piracicaba, além
de orientar e incentivar os pro-
fissionais para a formalidade.

EEEEESCOLASSCOLASSCOLASSCOLASSCOLAS

Vereador defende implantação
de projeto de saúde mental

Nesta quarta-feira (26), o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te) reuniu-se com o secretário de
Educação, Bruno Roza, e o sub-
secretário de Saúde, Augusto
Muzilli, para apresentar o proje-
to Saúde Mental nas Escolas. Ele
apresentou o projeto de prevenção
e conscientização da saúde men-
tal para ser trabalhado de forma
contínua na rede municipal.

A proposta visa promover en-
contros e palestras nas escolas,
para os pais e alunos, com o in-
tuito de tratar do assunto de saú-
de mental em um formato dinâ-
mico, com a interação dos alunos
em apresentações, gincanas, pe-
ças, esportes e com os profissio-
nais da saúde, como psicólogos,
psiquiatras, terapeutas abordan-
do nas palestras temas como a
importância do cuidado com a
saúde mental, formas de evitar
transtornos, quem procurar quan-
do identificar algum sintoma pre-
ocupante, dentre outros, que se
enquadrem no tema em geral.

O secretário de Educação mos-
trou-se solícito ao projeto e menci-
onou que a secretaria vem traba-
lhando em novos métodos para a
inserção da saúde mental nas es-
colas. Ele garantiu que serão con-
tratados profissionais como psicó-

logos e assistente social para as es-
colas municipais para realização de
filtros e análises antes de encami-
nhamentos com diagnósticos.

Roza reforçou ainda que es-
tão em busca de profissionais para
trabalhar na rede com os professo-
res, sobre comunicação não violen-
ta, e que busca também parceria
com o corpo de bombeiros, em ra-
zão da Lei Lucas, nas escolas da
rede. Ele mencionou ainda a inten-
ção de se criar um grupo de profes-
sores mediadores em cada escola.

O subsecretário de Saúde re-
forçou a necessidade de trabalho
em rede para que a problemática
seja solucionada e concorda que é
de extrema importância que o
projeto seja executado. “Preci-
samos cuidar e dar atenção às cri-
anças de hoje, porque elas são o fu-
turo amanhã, podemos evitar mui-
tos danos”, comentou Muzilli.

Gustavo Pompeo se dispôs a
dar início ao projeto, enfatizando
que já vem trabalhando nessa te-
mática no Fórum Permanente de
Saúde Mental e Combate a Depen-
dência Química, e que diante do
cenário atual há uma necessidade
urgente de tratar do tema nas es-
colas, uma vez que os índices de
doenças psicossomáticas em crian-
ças e adolescentes só aumenta.

Gustavo Pompeo levou proposta aos secretários de Saúde e Educação

Assessoria Parlamentar
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Fórum de Negócios
Audiovisuais, Mercado
e Internet começa hoje

VVVVVILAILAILAILAILA C C C C CRISTINARISTINARISTINARISTINARISTINA

Deputada Bebel homenageada
pelo time do Real Madri F.C.
Os diretores fizeram questão de apresentar o último troféu conquistado,
assim como agradecer o apoio que tem recebido do  mandato da deputada

 A deputada Professora Bebel com o último troféu conquistado pelo Real Madri FC

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) foi homenageada
pela diretoria, comissão técnica e
jogadores do Real Madri FC, time
varzeano do bairro Vila Cristina,
de Piracicaba, que está completan-
do 25 anos de atividades. Na home-
nagem, realizada durante  almoço,
no Centro Comunitário do Vila Cris-
tina, no sábado (22), onde o prato
principal foi polenta no tacho. pre-
parado pela sua presidenta, Delvita
Rodrigues e sua equipe, o técnico e a
diretoria do Real Madri FC, junta-
mente com seus jogadores, fizeram
questão de apresentar o último tro-
féu conquistado, assim como
agradecer o apoio que tem recebi-
do do  mandato da deputada.

Muito agradecida com a ho-
menagem, a Professora Bebel dis-
se: “Temos nos dedicados para
incentivar a prática do esporte,
que é fundamental tanto para a
complementação educacional
como para possibilitar a integra-
ção das comunidades. Como edu-
cadora e deputada estadual, de-
fendo que em todas as escolas se-
jam formados times, das mais di-
versas modalidades, porque o es-
porte é saudável e contribui para
gerar o entrelaçamento de todos”.

NO PDT PAULISTA
municipais de Piracicaba Max
Pavanello e Paula Filzek. Será
que vem coligação por aí? Não
há outra pergunta, pois, o plan-
tão do Capiau ouve comentári-
os em torno da pré-candidatu-
ra de Alex para prefeito em
2024, enquanto outros dizem
que será mesmo candidato a
deputado federal em 2026.

Divulgação

Semana passada, nas redes
sociais, o deputado estadual
Alex Madureira divulgou sua
visita ao Diretório Estadual do
PDT (Partido Democrático Tra-
balhista) de São Paulo, onde
foi recebido pelo presidente
deputado Márcio Nakashima,
pelo Secretário-Geral Airton
Amaral, além dos dirigentes

A 6ª Mostra Livre de Cine-
ma prossegue a partir de hoje,
28, até domingo, 30, no Teatro
Municipal Erotides de Campos
com a Creative Film Finance Fo-
rum – Fórum de Negócios Audi-
ovisuais, Mercado e Internet. A
programação, gratuita, reunirá
importantes agentes do setor
discutindo os próximos passos
do setor de cultura por meio
workshops, talk shows, pitchin-
gs de empresas e projetos e ofici-
nas, apresentações musicais e
exibições de filmes. O cronogra-
ma completo pode ser conferido
no link https://www.cf3.live.

A mostra é realizada pela
Frame 7 Cinema, com apoio do
Governo do Estado de São Pau-
lo, por meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa, e da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria da Ação
Cultural) e do Misp (Museu da
Imagem e Som de Piracicaba).

O fórum, na sua quarta edi-
ção, é um evento voltado ao mer-
cado audiovisual, de cinema, tele-
visão, internet e novas mídias. Tem
o objetivo de descentralizar negó-
cios e informações sobre o setor
audiovisual. Com a intenção de fo-
mentar parcerias, coproduções e
negócios entre pequenas empresas
do interior do estado de São Paulo.

O cineasta piracicabano Beto
Oliveira, o produtor local, explica
como foi montada a programação
desta edição em Piracicaba. “A pro-
gramação foi montada para criar
espaços de discussão sobre a indús-
tria cultural no interior. As ativi-
dades são pensadas para que pro-
fissionais independentes, empresas,
associações e representantes gover-
namentais da área da economia
criativa possam estabelecer diálo-
gos que contribuam para o desen-
volvimento do mercado”.

PAINEL REGIONAL - A
abertura do evento, hoje, 28, às
10h, acontece com um painel regi-
onal que pretende discutir o futu-
ro do setor cultural incentivado
com o retorno do Ministério da
Cultura e das ações de fomentos
econômicos setoriais. Estarão na
mesa do painel a secretária de Cul-
tura da cidade de São Paulo, Ma-
rilia Marton, a diretora de Cultu-
ra da cidade de Iracemápolis, Da-
lila LaMour, o secretário de Cul-
tura de Sorocaba, Luis Zomuner,
e o secretário de Cultura de Ara-
ras, Pedro Leão. Os planejamen-
tos regionais da cultura, as pre-
parações para o recebimento das
leis de fomento por meio de edi-
tais da Lei Paulo Gustavo e Aldir
Blanc, e as dificuldades de gestão
do setor cultural serão temas abor-
dados entre os convidados.

Representando o ProAc, por
meio da Secretaria de Cultura e
Economia Criativa de São Pau-
lo, a coordenadora de fomentos
Natália Cunha abre um painel
exclusivo explanando sobre os
mecanismos de suporte aplica-
dos pelos editais do ProAc SP.
Os desafios de compreender o
setor cultural e gerir fomento,
além de uma ampla explicação
sobre os editais serão temas

abordados pela coordenadora do
Proac. Logo em seguida, o SPCi-
ne, com a associação de produ-
toras BRAVI, abrirão um painel
sobre a expansão do olhar para
o setor audiovisual e criativo.

E o Ministério da Cultura,
com a Secretaria do Audiovisual,
traz representantes para discutir
a aplicação da Lei Paulo Gustavo
de forma efetiva nas cidades de
pequeno e médio porte do interior
de São Paulo. E para encerrar o
dia, o diretor Walther Neto e re-
presentantes da PH-9 falam sobre
a retomada dos estúdios Vera
Cruz, em São Bernardo do Cam-
po, celebrando os 100 anos de ci-
nema no interior de São Paulo.

No dia 29/04, sábado, a aten-
ção se volta para a importância da
relação do audiovisual e a educa-
ção. Os secretários de educação das
cidades de Cordeirópolis, Itu, São
Pedro, Analândia, Hortolândia e
Leme, com o Pecege e diversos ou-
tros convidados, discutem a impor-
tância do audiovisual como ferra-
menta para aprimorar elementos
educacionais. Neste mesmo dia,
painéis de games e tecnologia imer-
siva discutem a inovação e o fo-
mento para um dos setores criati-
vos que mais cresce no mercado.
Terminando o dia com uma impor-
tante exposição de trabalhos audi-
ovisuais realizados na região.

Ainda no sábado, será co-
memorado o primeiro ano do
Cineclube Nhô Cine, projeto da
Semac por meio do Misp, com
a exibição de cinco filmes, pro-
duzidos no interior de São
Paulo. A sessão será às 18h.

No domingo, 30/04, o fórum
abriga a Assembleia do Fórum de
Cinema do Interior Icine, com a
recepção de representantes de
mais de 60 cidades do interior de
São Paulo, que vem a Piracicaba
para confirmar a importância da
representação do setor econômi-
co e criativo fora da capital, como
potente agente de desenvolvimen-
to. O fórum apresenta também,
paralelo aos eventos principais,
empresas e projetos criativos,
com o objetivo de dar visibilida-
de ao setor que é uma indústria
em expansão e que traz resulta-
dos de crescimento exponencial.

VENCEDORES - Às 14h,
haverá o anúncio dos melhores
filmes, que fizeram parte da Com-
petitiva Internacional, exibidos
de 17/04 a 27/04 na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto. O encerramento no
domingo será às 16h com concer-
to da OEP (Orquestra Sinfônica
de Piracicaba), com repertório ex-
clusivamente voltado a temas que
fizeram sucesso no cinema.

SERVIÇO
4º Fórum de Negócios Audi-
ovisuais, Mercado e Inter-
net. De 28/04 a 30/04 no Te-
atro Municipal Erotides de
Campos. No Parque do En-
genho Central, na avenida
Maurice Alain, 454, no bair-
ro Nova Piracicaba. Entrada
gratuita. Programação com-
pleta pelo site: www.cf3.live.
Informações: 3403-2600.

DDDDDIAIAIAIAIA     DODODODODO E E E E ESCOTEIROSCOTEIROSCOTEIROSCOTEIROSCOTEIRO

Solenidade reconhece atuação de integrantes
Integrantes dos grupos esco-

teiros Tamandaré, São Mário e Pi-
racicaba tiveram suas atuações re-
conhecidas pela Câmara na reunião
solene que comemorou o Dia do
Escoteiro, por iniciativa do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB). As home-
nagens foram entregues a Vinicius
Braga Rohden, Felipe Galhardo
Athanasio e Miguel Antonio Mira.

Maior movimento educacio-
nal no mundo, o escotismo conta
com 50 milhões de adeptos. Leal-
dade, honra e presteza ao próxi-
mo, com respeito e responsabili-
dade, são os lemas de seus prati-
cantes, em Lord Robert Stephen-
son Smyth Baden-Powell, funda-
dor do escotismo em 1907.

Na Câmara, a solenidade foi
instituída via decreto legislativo
6/2011 e este ano sua realização
aconteceu por meio do requeri-
mento 22/2023, de iniciativa de
Pedro Kawai. “O movimento es-
coteiro mobiliza aquilo que é mais
sagrado em uma sociedade, a fa-
mília. E interage família, socieda-
de e meio ambiente, que faz com
que a sociedade cresça e desen-
volva. A prova está aqui, com esta
Casa cheia e integrantes de todas
as idades”, declarou o vereador.

Representante dos Escoteiros
do Brasil – região São Paulo e di-
retora financeira do 23º Distrito
Abaeté, Larissa Lopes, comentou
o tema “Ser Escoteiro”, que sur-
giu em um momento em que se
busca o senso de pertencer e or-
gulho em ser escoteiro. “O ser es-

coteiro abrange muitos outros
seres, como o ser fraternidade, o
ser escotista, entre outros. Utili-
zar a dimensão do ser escoteiro,
como sou, somos e seja, que repre-
senta uma identidade, um a fra-
ternidade e um convite”, disse.

Durante a solenidade, houve
a entrada das bandeiras do esco-
tismo mundial e brasileiro e a exe-
cução do Hino dos Escoteiros no
Brasil, além da apresentação de um
vídeo sobre a história do movimen-
to no país e da “Canção da Despe-
dida”, em que todos permaneceram
com os braços entrelaçados, para,
ao final, juntos entoarem: “Uma
vez lobinho, sempre lobinho! Uma
vez escoteiro, sempre escoteiro! Uma
vez sênior, sempre sênior... Um por
todos, todos por um! Nosso lema é
servir!”. Participaram os diretores-

presidentes dos grupos escoteiros
locais Lia Scarpari (Tamandaré),
Daniel Thomé (São Mário) e Simo-
ne Alves da Silva (Piracicaba).

HOMENAGEADOS – O sê-
nior Vinicius Braga Rohden, do
Grupo Escoteiro, iniciou sua vida
escoteira no Grupo Tamandaré em
15 de março de 2014, como lobi-
nho, na matilha amarela. Fez sua
promessa em 29 de novembro de
2014. Participou de acampamentos
como show de talentos, rally de lo-
binhos e excursões. Com 11 anos
iniciou na tropa escoteira e partici-
pou de acampamentos, do Jambo-
ree Nacional, campanhas comuni-
tárias e mutirão ecológico. Iniciou
na tropa sênior aos 15 anos, parti-
cipou de jornada e acantonamen-
to. Em breve participará do Jam-
boree Mundial, na Coréia do Sul.

O escoteiro Felipe Galhardo
Athanasio, do Grupo São Mário,
ingressou no Movimento Escotei-
ro como lobinho em 2016. Alcan-
çou o nível máximo do ramo lobi-
nho, o Cruzeiro do Sul. Desde
2019, dedica-se no ramo escotei-
ro. Tem realizado suas progressões
e se aproxima a cada dia do nível
máximo, a Lis de Ouro. É sub
monitor da Patrulha Panda.

O lobinho Miguel Antonio
Mira, do Grupo Piracicaba fez
95% de suas atividades duran-
te a pandemia, incluindo a in-
tegração e a promessa, período
em que cumpriu ainda as eta-
pas de progressões. Obteve 22
especialidades e oito insígnias
de interesse especial, no forma-
to online, e conquistou a Insíg-
nia Especial Cruzeiro do Sul.

Gustavo Annunciato

Vereador Pedro Kawai é teve a iniciativa da reunião, que enalteceu
trabalho dos membros dos grupos Tamandaré, São Mário e Piracicaba

PPPPPARKINSONARKINSONARKINSONARKINSONARKINSON

Colibri celebra dia mundial com evento na Estação da Paulista
Para marcar o Dia Mundial

de Conscientização da Doença de
Parkinson, celebrado em 11 de
abril, a Associação Parkinson Bra-
sil – Núcleo Piracicaba (Colibri) re-
aliza a atividade Vivência com Fi-
sioterapeutas aberta a população
hoje, 28, às 9h, na Estação da Pau-
lista. A ação é gratuita e tem apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio das secretarias municipais
da Ação Cultural e de Saúde.

Nesta atividade, as fisiote-
rapeutas Izabel Baraldi e Jaque-
line Violin realizarão atividades
de fisioterapia e orientações so-
bre a doença de Parkinson jun-
to à pacientes, familiares, cui-
dadores e população. “É um
momento para conscientizar os
piracicabanos para essa doença
que precisa de uma atenção es-
pecial e tratamento adequado
para que a pessoa tenha quali-

dade de vida”, destaca Sílvia Si-
mões, porta-voz da Colibri.

No sábado, 29, às 8h30, tam-
bém tem palestra com o tema: Tra-
tamento Clínico e Cirúrgico da Do-
ença de Parkinson, com os médi-
cos Werner Garcia de Souza, neuro-
logista, e Fábio R. Brossi Garcia, neu-
rocirurgião, na sede da entidade à
rua Visconde de Rio Branco, 1.400,
também com entrada gratuita.

Conforme lembra o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, os paci-
entes com incapacidade funcional
causada pelos sintomas parkinso-
nianos também podem se benefici-
ar de programas terapêuticos de
reabilitação, envolvendo fisioterapia,
fonoaudiologia, terapia ocupacional
e suporte psicológico e familiar, bus-
cando evitar e/ou retardar a perda
de suas funcionalidades e habilida-
des motoras. “Em parceria com o
Ministério da Saúde e Governo do

Estado, temos serviços ofertados na
Rede SUS, nos Centros Especializa-
dos em Reabilitação com modalida-
de de reabilitação física para estes
pacientes. Além disso, os medica-
mentos para Parkinson são dispo-
nibilizados gratuitamente pelo SUS
por meio do Programa de Medica-
mentos Excepcionais”, enfatizou.

Dados da Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) mostram que
aproximadamente 1% da popula-
ção mundial com idade superior a
65 anos tem a doença. No Brasil,
estima-se que 200 mil pessoas so-
fram com o problema. “Por isso é
importante conscientizar a popu-
lação sobre a doença e mostrar
que, com diagnóstico precoce e
tratamento adequado, a pessoa
com Parkinson pode ter uma óti-
ma qualidade de vida”, lembra
Carlos Beltrame, secretário de
Governo e de Ação Cultural.

A Doença de Parkinson é ca-
racterizada basicamente por tre-
mor de repouso, tremor nas ex-
tremidades, instabilidade postu-
ral, rigidez de articulações e len-
tidão nos movimentos. Há tam-
bém outros sintomas não moto-
res, como a diminuição do olfato,
distúrbios do sono, alteração do
ritmo intestinal e depressão.

DATA – O Dia Mundial de
Conscientização da Doença de
Parkinson foi estabelecido pela
OMS, em 1998, e tem como ob-
jetivo esclarecer a doença e as
possibilidades de tratamento
para que o paciente e sua famí-
lia tenham uma melhor quali-
dade de vida. O quadro foi iden-
tificado pela primeira vez em
1817, por James Parkinson, que
descreveu os principais sintomas
da doença publicados no Ensaio
sobre a Paralisia Agitante.
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“Não aceitaremos redução
de verbas na educação”
A mesma postura tiveram os representantes de entidades, como CNTE, CUT, Apeoesp,
Apase, CPP, Afuse, Upes, Umes, Sinteps, Fórum Estadual de Educação, Unas

Divulgação

Não aceitamos redução de
verbas para a educação, senhor
governador! Esta é a mensagem
muito clara  reafirmada na ma-
nhã de quinta (27), durante audi-
ência pública promovida pelo
mandato popular da deputada
estadual Professora Bebel (PT),
que também é presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São
Paulo), na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo. Evento que
reuniu educadores e lideranças de
entidades ligadas à educação.

A audiência, realizada no au-
ditório Teotônio Vilela, da Assem-
bleia Legislativa, contou com as
participações dos professores Ro-
mualdo Portela, presidente do
Cenpec (Centro de Estudos e Pes-
quisa em Educação, Cultura e
Ação Comunitária),  Luiz Miguel,
presidente da Undime (União
Nacional dos Dirigentes Munici-
pais em Educação), Reinaldo Fran-
co (professor de Finanças Publi-
cas), de Ana Paula Guidolin (da
Secretaria de Política Econômica do
Ministério da Fazenda) e Thiago

A audiência foi realizada na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo e reuni educadores
e lideranças sociais que repudiaram qualquer proposta de redução de verbas para a educação

Soares (técnico do Dieese), que
também criticaram a intenção do
governado do Estado, Tarcísio de
Freitas, de reduzir as verbas para
a educação pública no Estado de
São Paulo. A mesma postura tive-
ram os representantes de entida-
des como a CNTE, CUT, Apeoesp,

Apase, CPP, Afuse, Upes, Umes,
Sinteps, Fórum Estadual de Edu-
cação, Unas, que participaram da
audiência e rechaçaram a intenção
do governador Tarcísio de Freitas.

O debate, de mais de duas ho-
ras, mostrou que não se faz educa-
ção pública de qualidade, direito de

toda a população, sem investimen-
to. “Não é admissível cortar verbas
da área social mais importante. É
preciso, sim, acabar com o esco-
adouro de dinheiro público re-
presentado pelas bilionárias isen-
ções fiscais”, destaca a deputa-
da estadual Professora Bebel.

OOOOORQUESTRARQUESTRARQUESTRARQUESTRARQUESTRA

Jovens Músicos e flautista
Rogério Wolf fazem concerto
gratuito em Piracicaba

O Ministério da Cultura e
a Academia Jovens Músicos
apresentam a Orquestra Filar-
mônica Jovens Músicos e o
flautista Rogério Wolf em con-
certo especial que acontece no
domingo, 30 de abril, às 11 ho-
ras no Salão Nobre do Colégio
Piracicabano, em Piracicaba.

Os ingressos devem ser reti-
rados pelo site www.sympla.com.br
a partir  desta quarta-feira
(26/04) ou na sede da Aca-
demia Jovens Músicos.

O concerto é uma realização
do Ministério da Cultura e Asso-
ciação Amigos da Música de Pira-
cicaba (Ampi), com patrocínio Di-
amante da CPFL Energia e Delphi
Technologies; Platinum da Case IH
e John Deere; Ouro da Caterpillar,
Romi S.A. e Supermercados Pague
Menos; Prata da Stoller Brasil e
Painco; Bronze da Hyundai Mo-
tor Brasil e Coplacana e apoio da
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

Sob a regência do maestro
Anderson de Oliveira, a or-
questra e o solista Rogério Wolf
vão encantar o público com as
obras Adágio para Cordas de
Samuel Barber, Serenata para
Cordas de Edward Elgar e Con-
certo para flauta em ré menor
Carl Philipp Emanuel Bach.

O coordenador da Academia
Jovens Músicos e maestro Ander-
son de Oliveira ressalta que o con-
certo gratuito à população faz
parte das diretrizes da institui-
ção que, atualmente forma crian-
ças e jovens em educação musi-
cal e o ensino da música de con-
certo. "A nossa próxima apresen-
tação será extraordinária com a
participação do solista Rogério
Wolf. Um convidado de altíssi-
mo nível, considerado um dos
principais flautistas do Brasil que
tem uma vasta experiência inter-
nacional como músico e como pro-
fessor. Vamos entregar um pre-
sente para o público", declarou.

Rogério Wolf dedicou-se por
mais de 25 anos como primeira
flauta da Orquestra Sinfônica do
Estado de São Paulo (Osesp), Or-

Rodrigo Rosenthal

Rogério Wolf vai se apresentar com a Filarmônica Jovens Músicos
Adonis Murbach

Maestro Anderson de Oliveira é o regente
da Orquestra Filarmônica Jovens Músicos

questra Sinfônica Brasileira
(OSB) e na Sinfônica do Espírito
Santo e, atualmente é professor
na Escola de Música do Estado
de São Paulo e Instituto Bacarelli.

Entre os principais desta-
ques de carreira de sucesso, Wolf
atuou como solista em países
como: Costa Rica, Estados Uni-
dos, França, Japão, Peru, Portu-
gal, Suiça e em vários concertos,
masterclasses e festivais com as
principais orquestras brasileiras.

A sede da Academia Jo-
vens Músicos está  local iza-
da na Rua Moraes  Barros,
609, Centro de Piracicaba.

SERVIÇO
Evento: Orquestra Filarmôni-
ca Jovens Músicos e flautista
Rogério Wolf fazem concerto
gratuito em Piracicaba. Data/
hora: 30/04/2023 (domingo) -
11 horas. Local: Salão Nobre
do Colégio Piracicabano - Rua
Boa Morte, 1.225 - Centro - Pira-
cicaba. Ingressos gratuitos pelo
Sympla: www.sympla.com.br
ou na sede da Academia Jo-
vens Músicos: Rua Moraes
Barros, 609, Centro - Piracica-
ba. Horário para retirada de in-
gressos na sede: quarta a
sexta, das 9 às 12h e das 14
às 18h | sábado: das 8 às 12h.
Lei de Incentivo à Cultura
Realização: Ministério da Cul-
tura e Associação Amigos da
Música de Piracicaba (Ampi)
Patrocínio Diamante: CPFL
Energia e Delphi Technologies
Patrocínio Platinum: Case IH
e John Deere
Patrocínio Ouro: Caterpillar,
Romi S.A e Supermercados
Pague Menos
Patrocínio Prata: Stoller Bra-
sil e Painco
Patrocínio Bronze: Hyundai
Motor Brasil e Coplacana
Apoio: Candura, Bom Peixe,
Instituto CPFL e Banco CNH
Industrial
Produção Cultural: 3Marias
Produtora Cultural
Redes sociais: Instagram e
Facebook - @academiajo-
vensmusicos
Telefone/WhatsApp: (19)
99297.6560
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NO PINTADO NA BRASA
Ontem (27), um dia de festa
para os amigos (da esquerda
para a direita) Gilson Amaral,
Rogério Canadá, Calil Miguel,
Danilo Dihel, Paulo Galdi, Fá-

bio Jorge. É a Canadá Seguros
em festa, sob a liderança de
Rogério e quem ficou feliz foi o
proprietário do Pintado na Bra-
sa, Reginaldo de Jesus Costa.
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Sema visita produtores de água participantes do PSA
A secretária da Sema (Secre-

taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), Nancy Thame, vi-
sitou, na manhã de terça-feira, 25,
a propriedade do produtor Pedro
Polizel, participante do programa
PSA (Pagamento por Serviços
Ambientais), no bairro Serrote.

A propriedade de 56 alquei-
res é dividida entre os seis ir-
mãos, herdada do bisavô, imi-
grante da Itália. A família já plan-
tou café, algodão, banana e ou-
tros alimentos, e atualmente tra-
balha principalmente com plan-
tações de cana-de-açúcar, euca-
lipto e com criação de gado.

Participante do PSA desde
2018, quando o programa teve
início, Pedro Polizel já utilizou
o dinheiro recebido por meio do
programa para realizar diversas
melhorias no sítio, como o in-

Sitio da familia Polizel fica no bairro Serrote

Thais Passos/SEMA

vestimento em cercas, constru-
ção de uma barragem de água,
aterramento do solo, aprimora-
mento do encanamento de esgo-
to e a compra de um biodigestor
de 600 litros de capacidade.

A área possui cerca de 11 hec-
tares de APP (Área de Preserva-
ção Permanente) e está localiza-
da entre as microbacias dos Ma-
rins e Congonhal, consideradas pri-
oritárias no abastecimento de água
de Piracicaba. A propriedade tam-
bém foi uma das 11 contempladas
com a restauração ecológica ofe-
recida pelo PSA em 2022, por
meio de recursos da Agência das
Bacias PCJ, que fez o refloresta-
mento de 21 hectares em áreas
de APPs, somando 35 mil mudas
de árvores nativas plantadas.

Neste ano, Polizel está se ins-
crevendo novamente no programa,

que está com inscrições abertas até
essa sexta-feira, 28/04. O PSA con-
siste em um sistema de remunera-
ção aos produtores rurais que de-
senvolvem práticas sustentáveis

para preservação de rios e nascen-
tes em suas propriedades. Desde a
primeira edição, o programa já re-
cebeu 73 inscrições e pagou cerca
de R$ 360 mil aos produtores.
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Semozel realiza reparo no pavimento da avenida
A Secretaria de Obras e Zela-

doria (Semozel) iniciou na manhã
de ontem, 27, intervenções na
malha asfáltica e solo na avenida
Armando de Salles Oliveira, em
trecho próximo à esquina da rua
Riachuelo. O serviço visa identi-
ficar as causas de um afunda-
mento no asfalto da via. Por con-
ta da obra, as faixas da direita e
central estão interditadas; a fai-
xa da esquerda está livre para a
passagem de veículos. A Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes (Se-
muttran) está no local para con-
trole e orientação do tráfego.

Devido às obras no cruza-
mento, foram desligados tem-

porariamente os semáforos da
avenida Armando de Salles Oli-
veira com a rua Riachuelo,
para que haja compartilhamen-
to do tráfego da rua Riachuelo
com a avenida. A Semozel tra-
balha para identificar o moti-
vo do afundamento e para pro-
videnciar a recuperação do pa-
vimento o mais rápido possível.

A avenida Armando de
Salles Oliveira é uma das prin-
cipais e mais movimentadas
vias do município. Mesmo com
o estreitamento, o trânsito de
veículos vai continuar no local,
mas os motoristas que puderem
devem buscar rotas alternati-
vas, segundo a Semuttran. O serviço visa identificar as causas de um afundamento no asfalto
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Equipes resgatam maritaca presa
em árvore por linha de pipa

Uma maritaca foi resgatada
na tarde de ontem, 27, na avenida
Pasteur, bairro Areão. A ave ficou
presa em uma linha de pipa, em
uma árvore, a cerca de 12 metros
de altura. Moradores avistaram a
ave presa e acionaram o Corpo de
Bombeiros, que pediu auxílio à equi-
pe da Defesa Civil. Foi solicitado
apoio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap) com
caminhão com cesto aéreo, forne-
cido pela empresa terceirizada En-
gemaia, para o resgate. A marita-
ca não ficou ferida e foi solta.

Segundo a Defesa Civil, en-
quanto a ave estava presa, outra
maritaca se aproximava cons-
tantemente, para cuidar da
companheira. Este é um hábito
comum a esta espécie, que é mo-
nogâmica, ou seja, vive com um
mesmo parceiro a vida inteira,
que pode chegar a até 30 anos.

A médica veterinária da Si-
map, Marianna Ricciardi Curi,
destacou que as maritacas são ani-
mais silvestres, da família dos pa-
pagaios, e são muito comuns no
Brasil, convivendo nas áreas urba-

nas. Para construir seus ninhos,
essas aves costumam recolher di-
versos tipos de material, como li-
nhas, fios e retalhos. “E é esse o
perigo, porque, ao recolher esses
materiais, elas acabam se ferindo,
ocasionando até em amputações de
patas ou asas. Recebemos vários
casos de maritacas feridas por
conta disso”, alertou Marianna.

A médica veterinária acres-
centou ainda que ao avistar aves
feridas é necessário acionar o
Corpo de Bombeiros, pelo 193, ou
a Simap, pelo telefone 3403-1250.

Divulgação

Equipe de resgate cortou o
galho para soltar a maritaca
e foi devolvida à natureza
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Presidente/Diretor de
Futebol/ Gestor de
Futebol/ Treinador
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito bem
vindos ao nosso espaço semanal
livre de amarras e "padrinhos"
de qualquer formato que possa
existir, as suas opiniões serão
respeitadas sempre aqui na famí-
lia Passe de Letra, só serão igno-
radas caso venham com ofensa
pessoais e sarcasmo, show de hu-
mor é em outro departamento.

Utilizando os microfones
da rádio mais antiga de Piraci-
caba e sexta mais antiga do país
DIFUSORA AM 650, ou para
os mais antigos e românticos a
famosa PRD6, convidei para o
programa "Passe de Letra" o
presidente do XV de Piracica-
ba Luís Guilherme Schnor, o di-
retor financeiro e de futebol
Arnaldo Bortoleto, o gestor de
futebol Douglas Pimenta e o
tre inador  Cléber  Gaúcho
para todos falarem sobre a
preparação para o campeona-
to nacional e a copa paulista.

Um a um em dias separados
fomos tirando as dúvidas e fa-
zendo as perguntas enviadas pe-
los ouvintes e formuladas pelos
integrantes da família "Passe de
Letra". Sem nenhum tipo de ofen-
sa, nem pessoal ou ao cargo que
estão a frente fomos eliminando
dúvidas e visualizando dificul-
dades e necessidades que o clu-
be passa e como está sendo exe-
cutado o planejamento sem per-
der sua ideia e projeção inicial.

Começando hierarquica-
mente de cima para baixo, o pre-
sidente respondeu sobre as fi-
nanças, críticas e como está o
andamento para o clube se tor-
nar uma SAF, caso tudo esteja
correndo segundo as palavras do
presida, até o final do ano as
novidades sobre o assunto esta-
rão abertas a todos. Luís Gui-
lherme relatou também em pri-
meira mão de forma oficial que
as categorias de formação SUB 11
e SUB 13 já estão em processo de
finalização de parceria e logo já
irão iniciar as peneiras para a
garotada que tem o sonho em
ser um jogador de futebol.

Arnaldo Bortoleto diretor
financeiro e de futebol respon-
deu aos ouvintes sobre as fi-
nanças do clube, relatou que
o orçamento é baixo e não fo-
ram e não serão feitas loucu-
ras em contratações, que o XV
,mantém os salários heroica-
mente e que as vezes os atra-
sos são de dias ou horas, e que
é elogiado por atletas e dirigen-
tes de outras equipes pelo tra-
balho realizado com pouco di-
nheiro. Busca incansavelmen-
te novos patrocinadores, mas
que a luta está difícil e árdua.

Douglas Pimenta e Cléber
Gaúcho responderam aos ouvin-
tes perguntas voltadas quase que
cem por cento as novas contra-
tações, baixas do elenco e como

estará o elenco que o XV deve
dispor para o nacional e copa
paulista, ambos tiveram a mes-
ma linha de raciocínio e as res-
postas foram muito próximas.
Douglas responde falando das
dificuldades em contratar visto
que o mercado está super infla-
cionado e que os times estão se
endividando para montar equi-
pes que as vezes nem alcançam
objetivos, e deu exemplos de clu-
bes que tinham folha salarial
muito maior que o XV na A2 e
que ficaram pelo meio do cami-
nho, casos de Taubaté, Lemense,
Portuguesa Santista, Noroeste.

O treinador Cléber Gaúcho
com muita transparência rela-
tou que já está virando uma
marca registrada sua trabalhar
com equipes de baixo investimen-
to e que não foi somente no XV
que desempenhou esse trabalho,
citou outras equipes do estado
de São Paulo, Goiás e Rio Gran-
de do Sul aonde o cenário era
parecido e que mesmo assim ca-
minhou e bem levando times a
posições de destaque. O que mais
chamou a atenção de todos foi
quando perguntei: Cléber, após
o título da copa paulista e o quar-
to lugar no estadual deve ter re-
cebido várias propostas com
mais vantagens financeiras, por-
que o XV? E ai meu caro leitor
veio a confirmação que este ve-
lho corneta não está errado em
apoiar e defender o trabalho re-
alizado hoje no XV. Cléber res-
pondeu até com certa emoção nas
palavras: "Tarantini, eu recebi
mesmo várias propostas, meus
amigos e familiares me indaga-
ram o porquê em continuar aqui
e trabalhar debaixo de tantas
críticas mesmo com títulos e óti-
ma temporada e eu respondi a
eles o mesmo que vou dizer a
você, quando fui convidado e
aceitei o cargo, me foi exposta a
situação financeira e o que terí-
amos de dificuldades, mas me
foi dada a palavra e também fi-
cou registrada em meu contra-
to que o planejamento seria
mantido independente dos re-
sultados em campo, homens me
deram sua palavra e eu dei a
minha, aceitei o desafio e vou
cumpri-lo até o final".Preciso
dizer mais alguma coisa para
você leitor e torcedor do glorio-
so alvinegro mais importante do
planeta? BOA SORTE XVZÃO!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem
fazendo a festa que quiserem,
liguem lanternas, vaiem, xin-
guem, aplaudam  e curtam
cada momento dentro do es-
tádio. NINGUÉM é dono do
XV ou qualquer coisa parecida
para dizer o que você tem que
fazer na sua comemoração...
PESSSOAS PASSAM, MAS
VOCÊ VELHO E CENTENARIO
SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Nova série documental disponibiliza
correspondências de 1829 a 1839
Câmara traz digitalização do “Livro de Ofícios - 1829 a 1839”, com relatos sobre a
abdicação de Dom Pedro I, açoitamento de um escravizado e vacina contra a varíola

O alvoroço causado no Rio de
Janeiro pela abdicação de Dom
Pedro I, o registro do açoitamento
em praça pública de um escravi-
zado alegadamente liberto, em
1830, pelo próprio Juiz de Paz da
Vila da Constituição, nome de Pi-
racicaba à época, e um ofício que
trata do recebimento pela Vila do
“pus vacínico”, espécie de imuni-
zante contra a varíola, figuram
entre os mais novos documentos
incorporados ao Acervo Digital do
Setor de Gestão de Documentação
e Arquivo da Câmara Municipal
de Piracicaba, disponibilizados na
plataforma Atom - Access To Me-
mory nesta quarta-feira (26).

A nova série documental, in-
titulada “Ofícios”, traz por meio
da subsérie “Livro de Ofícios” o
registro de diversas correspon-
dências enviadas e recebidas pela
Câmara entre 1829 e 1839.

“São 269 itens documentais
que trazem correspondências com
a capital do país, da província e com
outras vilas”, diz Brenno Rodrigo
Monteiro, estagiário de história no
Setor que, ao longo de quase um
ano, dedicou-se à pesquisa, leitu-
ra, transcrição, digitalização e dis-
ponibilização do material na plata-
forma. O trabalho contou com a
revisão e edição das arquivistas
Giovanna Fenili Calabria, chefe do
Setor, e Dayane Cristina Soldan.

Entre os documentos de
destaque, segundo Brenno, está
um ofício que relata os tumul-
tos no Rio de Janeiro relaciona-
dos à abdicação de Dom Pedro
I, em abril de 1831, episódio in-
clusive já relatado e registrado
pela série Achados do Arquivo.

“Mesmo depois da abdicação
de Dom Pedro I, os documentos

trazem que a “anarquia” continuou
por um certo período nas ruas do
Rio de Janeiro. Há um ofício envi-
ado de Piracicaba à capital, inclu-
sive, que informava que cidadãos
daqui pretendiam marchar até o
Rio de Janeiro caso os tumultos
continuassem”, fala, “mas isso foi
algo que não aconteceu, pois os
ânimos se acalmaram por lá”.

Açoitamento - A captura e açoi-
tamento em praça pública de um
homem pelo próprio Juiz de Paz da
Vila Nova da Constituição, alega-
damente um escravizado fugitivo, é
relatada em um ofício datado de 19
de abril de 1930, enviado à Câmara
pelo vice-presidente da Província de
São Paulo. O documento pede que
seja apurada a conduta do juiz:

“Constando me pela Folha
Publica desta cidade que o Juis de
de Pais desta Villa violenta, arbi-
traria e cruelmente fizera castigar
em publico com açoites a hum ho-
mem Que há des annos reside na
mesma Villa como liberto para o
obrigar a confessar se era ou não
escravo de um outro que como tal
reclamava, apesar de afirmar ter
alguma duvida a respeito dos si-
nais pelos quais o reputava seo es-
cravo. Ordeno a V.M que immedi-
atamente verifiquem com legalida-
de a verdade do facto apontado e
informem circunstanciadamente,
para que eu possa mandar proce-
der conforme as Leis contra aque-
lle Juis, que as tem violado, faltan-
do ao mesmo tempo aos deveres
da humanidade”, traz o ofício.

PUS VACÍNICO - O livro
de ofícios também traz correspon-
dências trocadas entre a Câmara
e o governo da província sobre a
remessa e aplicação do chamado
“pus vacínico”, material utiliza-

Davi Negri

Equipe do Setor de Gestão de Documentação e Arquivo da Câmara

do para a produção de vacina
contra a varíola, à época popu-
larmente chamada de “bexiga”.

“Não obstante ter eu recomen-
dado a Camara da Villa de Itu que
no cazo de se conseguir ali apro-
pagação do pús vaccinico que en-
viei, fizesse extrahir e remeter a
Vos Mecês a porção dele que jul-
gasse bastante para ser emprega-
do nesse districto em beneficio de
seos respectivos habitantes, com
tudo como ora se poderão apron-
tar os 6 pares de laminas do mes-
mo pús que remeto incluzoz, dei-
xo ao seu cuidado e zelo pelo bem
publico as providencias necessari-
as para serem vacinadas todas as
pessoas dessa Villa, e seu [Ter-
mo] que ainda não tenham sido,
e muito principalmente para que
não torne a extinguirce o vírus
vaccinico, como por vezes tem
acontecido, e do resultado me
darão parte imediatamente”.

O relato é de 17 de fevereiro
de 1829, contido em um ofício en-
viado pelo Presidente da Província

à Vila da Constituição, reproduzi-
do no livro pelo padre Joze Maria
de Oliveira, Secretário da Câmara.

Demarcação territorial - A sé-
rie também traz diversos docu-
mentos relacionados à demarca-
ção territorial das vilas da Consti-
tuição, Tatuibi (região da atual ci-
dade de Limeira) e de Ribeirão Cla-
ro, em um acordo feito com a Câ-
mara de Mogi Mirim, e que tam-
bém versam sobre a construção de
estradas e pontes: “os documen-
tos, inclusive, nos contam de que
havia períodos propícios para a
construção das pontes, para se
evitar as enchentes”, fala Brenno.

Os ofícios também regis-
tram nomeações de autorida-
des, visitas, compras, discur-
sos, dispensas do serviço mili-
tar e muitos outros assuntos.

Com a nova série, a página
do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba na pla-
taforma Atom passa a contar
com 3.300 itens documentais.
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Unimed Piracicaba consolida atuação em saúde ocupacional
Cuidar da saúde dos traba-

lhadores de uma empresa é fun-
damental. Pensando nisso, a
Unimed Piracicaba expandiu, nos
últimos anos, sua operação no
segmento de medicina do traba-
lho com o SOU – Saúde Ocupaci-
onal Unimed, que soma, hoje, 392
instituições, com mais de 9 mil
vidas, e 10 mil atendimentos ao
ano, em um amplo e moderno
prédio na travessa Espanha, es-
quina com a avenida dos Operá-
rios. Com uma equipe altamente
qualificada, o serviço atende há
26 anos as necessidades das or-
ganizações no cumprimento das
leis, que preconizam medidas de
prevenção e combate ao surgimen-
to de doenças ocupacionais e aci-
dentes no ambiente corporativo.

“Acreditamos no modelo de
Atenção Integral à Saúde como
principal ferramenta para a ma-
nutenção da saúde e da qualida-
de de vida da população, que vive
cada vez mais. Estender esse
olhar para o ambiente em que as
pessoas passam a maior parte do
dia é, sem dúvida, mais do que
necessário”, explicou Carlos Jous-
sef, presidente da Cooperativa.

De acordo com o dirigente,
o departamento atua no moni-
toramento da saúde de funcio-
nários de todos as áreas, visto
que, toda empresa que admita
empregados em regime de CLT
(Consolidação de Leis do Traba-
lho), independente do grau de
risco ou número de colaborado-

res, é obrigada a elaborar e implan-
tar o Programa de Controle Médi-
co de Saúde Ocupacional (PCMSO).
“A equipe é o bem mais valioso de
uma entidade. Sem ela, tudo para”.

Para oferecer um serviço es-
pecializado em medicina e seguran-
ça do trabalho, o SOU disponibili-
za assessoria no envio do eSocial,
gestão de ambulatórios médicos
nas empresas, atendimentos in
loco (Unimed Móvel) e elaboração
de documentos mandatórios, sen-
do eles: Programa de Gerencia-
mento de Riscos (PGR), Progra-
ma de Controle Médico de Saúde
Ocupacional (PCMSO), Laudo
Técnico das Condições do Ambi-
ente de Trabalho (LTCAT), treina-
mentos e iniciativas da Cipa (Co-
missão Interna de Prevenção de
Acidentes), entre outras atividades.

Integram também a estrutu-
ra física da unidade, serviços pró-
prios em exames laboratoriais e
complementares, como eletroence-
falograma, eletrocardiograma,
avaliação psicossocial, consultório
médico, salas de enfermagem e
audiometria. “O sistema Unimed
é o único que possui o diferencial
do Intercâmbio Nacional, isto é,
viabilizamos a realização de exa-
mes na localidade onde o traba-
lhador estiver”, finalizou Joussef.

AMBULATÓRIO INTER-
NO - A Unimed Piracicaba reafir-
ma o seu compromisso assistencial
com colaboradores da Cooperati-
va, por meio de ações promovidas
pelo Ambulatório de Saúde Ocupa-

cional (ASO), instalado no Hospi-
tal Unimed. O núcleo conta com
médicos, enfermeiro, técnicos de
enfermagem, psicólogo, fisiotera-
peuta, nutricionista, engenheiro e
técnicos de segurança, especialis-
tas em medicina ocupacional.

“Como operadora de planos
de saúde, lidamos com a saúde e
o bem-estar das pessoas. E co-
meçamos a cuidar delas já den-
tro de nossa instituição, priman-
do sempre pela qualidade de vida
de nossa equipe”, revelou Jous-
sef. Além de atuar em várias
frentes de cuidado, o ambulató-
rio tem como foco promover qua-
lidade de vida para minimizar as
limitações funcionais, resultan-
do em incremento de produtivi-
dade e qualidade do trabalho.

“Buscamos sensibilizar nos-
sos colaboradores sobre a impor-
tância da promoção da saúde,
prevenção de riscos e doenças,
com foco na alimentação saudá-
vel, atividade física, manutenção
do peso adequado e redução do
fumo, como fatores predomi-
nantes de proteção à saúde”.

Além dessas iniciativas, o ASO
monitora a saúde do colaborador
por meio de exames mandatórios
(admissão, periódico, mudança de
riscos ocupacionais, demissional e
retorno ao trabalho), visando a in-
tegralidade física, emocional e pro-
fissional. “Nossa missão é assistir
de forma integral aqueles que fa-
zem parte da equipe, controlando
possíveis acidentes e zelando pelo
seu bem-estar”, finalizou Joussef.

Filipe Paes/Studio47

Serviço atende há 26 anos as necessidades das organizações
no cumprimento das leis, que preconizam medidas de
prevenção e combate ao surgimento de doenças ocupacionais
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Requerimento cobra dados sobre a taxa de serviços públicos
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) quer saber o custo total
dos serviços da coleta de lixo do-
miciliar para o município no ano
de 2022. Ele apresentou na Câma-
ra o requerimento 325/2023, apro-
vado nesta segunda-feira (24), na
22ª Reunião Ordinária. Segundo
o parlamentar, as respostas são
complementares ao requerimento
126/2023, também de sua auto-

ria, que solicitava informações so-
bre o aumento da taxa do IPTU
(Imposto Predial e Territorial e
Urbano) no exercício de 2023.

Kawai também pergunta ao
Executivo qual a taxa de infla-
ção aplicada em 2022, no com-
parativo a 2021, qual o valor
pago por tonelada, quais os ser-
viços inclusos na cobrança jun-
to ao IPTU que compõe a taxa de

serviços públicos, qual o valor
repassado aos contribuintes da
taxa de serviços públicos e como
foi feito o cálculo da divisão.

Antes de o projeto ser apre-
ciado em plenário, o parlamen-
tar ocupou a tribuna da Câma-
ra. “Veio no IPTU a taxa de ser-
viços públicos e uma resposta
que obtivemos fala de inflação e
de um monte de coisas, mas não

fala o que é, de fato, a taxa de
serviços públicos, que subiu mais
de 40%, em alguns casos”, de-
clarou. “A prefeitura tem que vir
a público e falar o que é a taxa de
serviços públicos, que a gente
sabe que tem muita coisa envol-
vida nela. Daí a gente consegue
trabalhar um pouco mais e fazer
um link com o Plano Nacional de
Saneamento Básico”, completou.
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GCM recebe homenagens pelos 120 anos
Moção de aplausos, de iniciativa dos vereadores Paulo Campos, Trevisan Jr., Fabrício Polezi e Ana Pavão foi entregue nesta quinta (27)

De autoria dos vereadores
Paulo Campos (Podemos), Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), Fabrício Po-
lezi (Patriota) e Ana Pavão (PL), a
moção 55/2023, de aplausos à
Guarda Civil Municipal de Piraci-
caba, em comemoração aos 120
anos, foi entregue após reunião
solene especial, ocorrida na ma-
nhã desta quinta-feira (27), nas
dependências do Engenho Central,
Teatro Erotides de Campos. A hon-
raria foi entregue ao comandante
Sidney Miguel da Silva Nunes.

O evento reuniu autorida-
des, representantes de entidades
e organizações. Além de repre-
sentações de cidades que inte-
gram a Região Metropolitana de
Piracicaba, a exemplo de São Pe-
dro, Leme, Rio Claro, Capivari,
Charqueada e Elias Fausto.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner Oli-
veira (Cidadania) integrou o dis-
positivo de honra, ao lado do pre-
feito municipal de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, deputado estadu-
al Alex Madureira (PL), o coman-
dante Sidney Miguel da Silva Nu-
nes, o juiz Rodrigo Paes, repre-
sentando o Fórum de Piracicaba;
tenente-coronel Silvia Andréia
Mantoani, comandante do 10º

Batalhão de Polícia Militar do
Interior e o delegado Deinter 9,
Kleber Antonio Torquato Altale.

Wagner Oliveira, o Wagnão
falou da alegria em representar o
Poder Legislativo, numa cerimô-
nia tão especial, em que se eviden-
ciam os 120 anos de bons serviços
prestados pela Guarda Civil, no
resguardo ao patrimônio público
e amparo à população. “Agradeço
pelo trabalho de vocês. Parabéns à
toda Corporação”, concluiu o par-
lamentar, que também reafirmou
o fortalecimento de Piracicaba pe-
rante a Região Metropolitana.

O vereador Paulo Campos
também evidenciou o trabalho da
Guarda Municipal e, reafirmou
a elaboração da moção como for-
ma da Câmara contemplar a
Corporação pelos 120 anos. “É
merecedora da homenagem pela
segurança que dá ao cidadão”,
concluiu o parlamentar, que
também reconheceu a importân-
cia da Câmara avaliar o projeto
do novo Estatuto da Guarda.

O vereador Fabrício Polezi,
como um dos autores da moção que
conferiu a honraria à Corporação
também reconheceu o legado da
Guarda Civil em Piracicaba. “Para
mim é uma honra especial reconhe-

cer a trajetória de uma Corpora-
ção que engrandece a nossa cida-
de. É como sempre digo, o nosso
maior patrimônio é o nosso povo,
sendo que a Guarda zela por todos
nós. Por isso, merece todo respei-
to”, considerou o parlamentar.

A vereadora Ana Pavão, que
também assina a moção de
aplausos, reconhece a importân-
cia da Câmara prestar esta ho-
menagem especial, “principal-
mente pelo legado e atuação da
Patrulha Maria da Penha, que tan-
to enobrece a nossa Guarda na
defesa da população, principal-
mente na proteção das mulheres”.

Também estiveram presentes
na solenidade e reforçaram as fe-
licitações pelos 120 anos da Guar-
da Municipal, os vereadores:
Paulo Camolesi (PDT), Acácio
Godoy (PP), Josef Borges (Soli-
dariedade), Rai de Almeida (PT),
Zezinho Pereira (União Brasil) e
Pedro Kawai (PSDB). Além dos
vereadores Antônio Moacyr Fran-
cetto Júnior (PSC), o Pássaro e
Paulo Henrique (Republicanos),
que enviaram representantes.

O prefeito Luciano Almeida
encerrou a solenidade exaltando
os 120 anos da Corporação e,
anunciou já para os próximos 60

Davi Negri

O evento reuniu autoridades, representantes de entidades e organizações

dias o envio à Câmara do novo
projeto do Estatuto da Guarda
Civil de Piracicaba, bem como
também anunciou a elevação da
Corporação para Guarda Metro-
politana de Piracicaba, dado à li-
derança de Piracicaba perante as
24 cidades da região. O prefeito
também anunciou a moderniza-
ção da prefeitura por intermédio
de um amplo plano de Carreira que
em breve será enviado à Câmara.

O comandante da Guarda
Municipal, Sidney Miguel da Sil-
va Nunes fez um retrospecto da
Corporação, nos 120 anos, que
atualmente conta com 381 inte-
grantes, sendo que hoje a entida-
de foca a modernidade, em equi-
pamentos e amplitude no atendi-
mento da população, além de res-
guardar o patrimônio público. O
policial também apresentou dados
que mostram o fim dos papéis,

onde hoje 80% dos processos in-
ternos já não se utiliza de papeis e
sim de processos informatizados.

O deputado Alex Madureira
também enalteceu os 120 anos da
Guarda, além de reforçar a dispo-
sição de luta por recursos. Além de
considerar a garantia de viaturas
para a Patrulha Rural e o direito
animal, em iniciativa que con-
templa a luta da vereadora Ales-
sandra Bellucci (Republicanos).

Em reunião realizada na últi-
ma segunda-feira (24), iniciaram-
se as discussões sobre a realização
do Projeto Piracicaba em Cinco Mi-
nutos!, um concurso cultural de
vídeos curtos. Participaram da reu-
nião representantes da Secretaria
Municipal de Ação Cultural (Semac),
o assessor Maurici Scarpari, da Di-
retoria de Turismo da Semdettur,
Alessandra Freire e Jéssica Hellmeis-
ter, da Esalq, o técnico na disciplina
de Fisiologia Vegetal, Alexandre
Vendemiatti e do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua, Pablo Carajol.

O projeto tem como objetivo
promover um concurso através da
Secretaria de Cultura estimulando
os habitantes de Piracicaba a faze-
rem vídeos com seus celulares de
no máximo cinco minutos de du-
ração em várias categorias, como
história, personalidades, locais,
monumentos e patrimônios, para
a participação de amadores.

A Secretaria de Saúde vai
disponibilizar cinco pontos de va-
cinação contra a Covid-19 e con-
tra a Gripe/Influenza por deman-
da espontânea – sem agendamen-
to – no próximo sábado, 29, das
8h às 16h. Estarão abertas para
aplicação as seguintes unidades
de saúde: CRABs Vila Rezende, Pi-
racicamirim e Vila Cristina, além
das UBSs Centro e Caxambu.

A imunização contra a gripe
será para os grupos prioritários já
definidos conforme orientações do
Ministério da Saúde; no caso da
vacina Covid-19, estará disponível
o reforço da Bivalente para todas
as pessoas com mais de 18 anos,
além do reforço da Pfizer Pediátri-
ca para as crianças e adolescentes
de 5 a 11 anos que receberam a 2°
dose há, pelo menos, 4 meses.

Para receber o reforço da Pfi-
zer Bivalente o cidadão precisa ter,
pelo menos, o esquema vacinal pri-
mário completo (1° e 2° doses) e
um intervalo mínimo de quatro
meses da última dose recebida.

Para a vacina da gripe/influ-
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Saúde terá cinco pontos para vacinação contra gripe e covid

Pessoas com mais de 18 anos podem tomar
o reforço contra Covid-19 com a bivalente

 Isabela Borghese

enza poderão receber a vacina cri-
anças de 6 meses a menores de 6
anos (5 anos, 11 meses e 29 dias);
Trabalhador da Saúde dos servi-
ços públicos e privados; gestantes
em qualquer idade gestacional; pu-
érperas: todas as mulheres no pe-
ríodo até 45 dias após o parto;
professores do ensino básico a su-
perior e funcionários das escolas;
idosos com 60 anos ou mais; pro-
fissionais das forças de seguran-
ça e salvamento; Profissionais
das Forças Armadas; pessoas
com deficiência permanente; ca-
minhoneiros; pessoas com doen-
ças crônicas não transmissíveis e
outras condições clínicas especiais.

A Secretaria de Saúde reforça
que para se vacinar é necessário apre-
sentar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de vaci-
nação com a última dose (no caso da
vacina da Covid-19). Além destes
documentos, para receber a vacina
contra gripe, os trabalhadores e
afins devem apresentar comprovan-
te de vinculação ativa de trabalho
(holerite ou Carteira de Trabalho).

CCCCCINCOINCOINCOINCOINCO M M M M MINUTOSINUTOSINUTOSINUTOSINUTOS!!!!!

Projeto prevê concurso cultural
de vídeos captados por celular

Divulgação

Vídeos curtos vão incentivar olhar do público amador sobre a cidade

O modelo do concurso é de-
senvolver o trabalho a partir
do smartphone como meio de
registro, pois, de acordo com os
organizadores, o aparelho está
muito difundido atualmente
em todas as classes sociais e,
além disso, conta também com
vários aplicativos gratuitos de
edição de imagem e som. Para
os participantes da reunião,
esse material, além de criar um
banco de dados com registros
e olhares sobre o contexto atu-
al, vai criar canais de comuni-
cação do cidadão com os espa-
ços públicos e com a cidade.

O projeto nasceu de um grupo
de funcionários da Esalq, com a
proposta de valorizar elementos e
espaços públicos da cidade de Pi-
racicaba, como os aspectos históri-
cos, arquitetônicos, culturais e tam-
bém de personalidades que estão
no imaginário popular da cidade.

CIEECIEECIEECIEECIEE

Prefeitura abre vagas para
estagiários de cursos de
nível técnico e superior

A Prefeitura, por meio do CIEE
(Centro de Integração Empresa-
Escola), está com processo seleti-
vo aberto para estágio em diver-
sas áreas, como administração,
agronomia, engenharias, design
gráfico, psicologia, técnico em in-
formática, serviço social e recur-
sos humanos entre muitas outras.

Os interessados podem fa-
zer a inscrição e as provas de
maneira online até às 12h do
dia 09/05 por meio do link ht-
tps://pp.ciee.org.br/vitrine/
9557/detalhe no qual também
é possível conferir mais deta-
lhes sobre o processo seletivo.

Os alunos do nível superior
receberão bolsa-auxílio no va-

lor de R$ 637,17 por mês para
jornada de 20h e R$ 954,60 por
mês para jornada de 30 horas
semanais. Já os alunos do nível
técnico receberão R$ 422,34 por
mês para a jornada de 20h se-
manais e R$ 633,48 por mês
para jornada de 30h semanais.
Os interessados devem residir
em Piracicaba para receber o
auxílio-transporte municipal.

Conforme o edital do está-
gio, os interessados podem fa-
zer a sua inscrição desde que
estejam cursando o primeiro se-
mestre na faculdade e não este-
jam cursando o último semestre,
respeitando assim as diretrizes de
cada instituição de ensino.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara contempla autores de livro sobre radiofrequência
A Câmara Municipal  de Pi-

racicaba, conforme iniciativa do
vereador Trevisan Jr. (PL), no
requerimento 782/2022, presta
voto de congratulações pelo lan-
çamento on-line do livro ‘Manual
de Radiofrequência na Doença
Venosa’. A honraria foi entregue
na manhã desta terça-feira (25)
aos idealizadores do projeto, os
doutores Leonardo Chadad
Maklouf e Luiz Baldini Neto.

De acordo com o texto da
propositura, no livro inédito, os
dois cirurgiões vasculares, pionei-
ros da técnica no Brasil trazem
coautores convidados, destacam
questões criteriosamente selecio-
nadas na abordagem da técnica
da radiofrequência como um guia
para difundir a técnica, bem como
atender às necessidades de cirur-
giões experientes que desejam
aplicar em suas atividades diári-
as e também ao mais jovens.

O requerimento ressalta ain-
da que o Manual de Radiofrequ-
ência na Doença Venosa conta o
dia a dia da ARF (Ablação por
Radiofrequência). “É uma opor-
tunidade única para deixar o le-
gado profissional em uma obra
na área da saúde”. A obra é fru-
to de pesquisas associadas à ex-
periência pessoal e técnica de abla-
ção por radiofrequência, e tornou-
se a primeira opção no tratamen-
to da doença venosa crônica.

“O Desejo dos idealizadores
e autores é que os colegas vascu-
lares possam usufruir do manu-
al, permitindo que o procedimen-
to seja facilitado por meio de di-
cas expostas no referido manu-
al. As contribuições feitas por to-
dos os autores enriquecem o aper-
feiçoamento da técnica, escreven-
do um novo capítulo da histó-
ria da cirurgia vascular”, res-
salta Trevisan na propositura.

Assessoria Parlamentar

Iniciativa do vereador Trevisan Jr. destaca os idealizadores
Leonardo Chadad Maklouf e Luiz Baldini Neto, no livro
“Manual de Radiofrequência na Doença Venosa”
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Semuttran retoma operação de ônibus aos domingos
A partir do próximo domin-

go, dia 30, a Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) in-
forma que duas linhas de ônibus
do transporte público coletivo de
Piracicaba retomam a operação.
São elas: linha 321 – Vila Cristi-
na e linha 321 – Jd. Itapuã.

Aos domingos, então, na li-

nha 321 – Vila Cristina os ônibus
sairão do TPA (Terminal da Pau-
liceia) sentido bairro às 5h05,
5h35, 6h35, 7h35, 8h35 e 9h35.
No sentido oposto, os horários
passarão para as 4h45, 5h15,
5h45, 6h45, 7h45, 8h45 e 9h45.

Na linha 321 – Jd. Itapuã,
as saídas dos ônibus do TPA
para o bairro ocorrerão às

6 h 0 5 ,  7 h 0 5 ,  8 h 0 5 ,  9 h 0 5 ,
11h05, 11h50, 12h35, 13h20,
14h05, 14h50, 15h40, 16h30,
17h15,  18h,  18h45,  19h30,
20h15, 21h50, 22h35, 23h05,
23h35 e 00h. Já as saídas bair-
ro em direção ao TPA serão
às 6h15,  7h15,  8h15,  9h15,
11h15,  12h,  12h45,  13h30,
14h15,  15h,  15h50,  16h40,

17h25, 18h10, 18h55, 19h40,
20h25, 22h, 22h45, 23h15 e 23h45.

Todos os itinerários e horári-
os dos ônibus do transporte públi-
co da cidade podem ser consulta-
dos no site tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.
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IHGP lança dois livros sobre a história oral
Segundo o presidente da entidade, Edson Rontani Júnior, o ano terá publicações lançadas mensalmente com o objetivo de resgatar a história de Piracicaba

Será neste sábado, pela ma-
nhã, o lançamento dos primeiros
livros de 2023 do Instituto His-
tórico e Geográfico de Piracicaba
(IHGP). “História oral em Piraci-
caba” é de autoria de João Um-
berto Nassif e “Teoria e prática
de história oral” foi escrito por
Armando Alexandre dos Santos.

Segundo o presidente da
entidade, Edson Rontani Júni-
or, o ano terá publicações lan-
çadas mensalmente com o obje-
tivo de resgatar a história de Pi-
racicaba. Ele lembra que todos
os lançamentos são abertos ao
público em geral e os livros são
distribuídos gratuitamente.

Em “História oral em Pira-
cicaba”, João Nassif dá sua con-
tribuição para a história de Pi-
racicaba. O livro é uma coletâ-
nea de entrevistas que ele reali-
za desde o início deste atual sé-
culo. Ele já entrevistou mais de 1
mil pessoas, propagando assim
aquilo que é conhecido por his-
tória oral, reproduzindo estas
conversas em sites, blogs e em es-
pecial nas páginas do jornal “A Tri-
buna Piracicabana”. Nassif conse-

gue na obra obter relatos fantásti-
cos que, sem ele, seriam esquecidos
e fatalmente desapareceriam da
memória coletiva da cidade.

Armando Alexandre dos
Santos em “Teoria e prática da
história oral” resgata a necessi-
dade da preservação das narra-
tivas orais como fontes históri-
cas, desprezadas ao longo do
tempo. O livro destaca o “Projeto
Memorar” desenvolvido ano pas-
sado pela Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba como
meio de preservar pela oralidade
e história desta importante repre-
sentação do comércio local.

SERVIÇO
Lançamento dos livros “His-
tória oral em Piracicaba” de
João Umberto Nassif e “Te-
oria e prática de história
oral” de Armando Alexandre
dos Santos, ambos da Co-
leção 2023 IHGP. Sessão
solene de lançamento, dia
29 de abril, sábado, às 16
horas, na Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto (rua Saldanha Mari-
nho, 333 – Centro). Serão
distribuídos gratuitamente
100 livros de cada título.

Fotos: Divulgação

“Teoria e prática da história oral” de Armando Alexandre dos Santos “História oral em Piracicaba” de João Nassif
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

EEEEENERGIANERGIANERGIANERGIANERGIA

Bioserve quer inovação
e soluções de eficiência
A filial da empresa vai se instalar em Piracicaba; previsão é de
que esteja operante até o início do primeiro semestre de 2024

Com o passar dos anos, as
nomenclaturas vão se moderni-
zando, muitas vezes utilizando-
se do idioma inglês na tentativa
de globalizar as atividades. O ter-
mo startup está sendo aplicado
atualmente, referindo-se a fun-
ções que a Bioserve exerce desde
junho de 1996, quando foi fun-
dada no estado do Rio Grande
do Sul por Luiz Alexandre Car-
valho (analista sistemas), porém
oferecendo seus serviços e produ-
tos em todo território nacional,
atuando no segmento de eficiên-
cia energética (EE) direcionada
ao segmento do agronegócio.

Aliando tecnologia de ponta
ao uso racional e sustentável de
energia nas propriedades volta-
das a agricultura, pecuária de
leite, suinocultura, avicultura,
etc, trabalha com ênfase na aná-

Divulgação

lise da rede interna e dos equi-
pamentos da propriedade ade-
quando-as as normas vigentes
NBR e equacionando eficiência
energética para redução de gastos.

Desde 2011, a Bioserve atua
com o portfólio de equipamentos
da empresa WEG S.A, sendo inte-
grador exclusivo com atendimen-
to em todo o Brasil, tendo filiais
nas cidades do Rio de Janeiro - RJ,
Costa Rica – MS e Artigas – UY.

Nesta trajetória de 27 anos de
existência, a Bioserve executou pro-
jetos para entidades de classe como
UTFPR – Campus de Pato Branco,
Embrapa – Clima Temperado, Co-
ppe – UFRJ, Ufes, Furg, UFRGS
entre outros. Incrementar Eficiên-
cia Energética será os trabalhos
desenvolvidos pela filial junto ao
segmento de Agritech da região
metropolitana de Piracicaba, Luiz Alexandre Carvalho, fundador e diretor da Bioserve

SR. EDISON WATANABE faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 82 anos, filho dos finados
Sr. Mario Watanabe e da Sra.
Maria Lopes Watanabe, era viú-
vo da Sra. Jandira do Santos
Watanabe; deixa os filhos: Edil-
son Watanabe, casado com a
Sra. Cibele Angelica Luiz; Edi-
na Watanabe, já falecida; Edmil-
son Watanabe e Ederson Wa-
tanabe. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RUBENS BUENO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Bueno e da Sra.
Elvira Garcia de Paula Bueno,
era casado com a Sra. Anto-
nia de Fatima Alves Bueno;
deixa os filhos: Rodrigo Alves
Bueno, casado com a Sra.
Maria Carolina dos Santos
Camargo e Sheila Alves Bue-
no Ferreira, casada com o Sr.
Fabio Gomes Ferreira. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. THAIS LECY NERY faleceu
ontem, nesta cidade, contava 40
anos, filha do Sr. Jose Emidio
Nery Filho e da Sra. Maria Izildi-
nha da Silva Nery, já falecida,
era casada com o Sr. Isaias
Ambrozio da Silva; deixa os fi-
lhos: Murilo Kauan Nery da Sil-
va; Thaina Kailayne da Silva e
Tamyres Isabelle da Silva. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 05, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARISTIDES COLIASO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 91 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Coliaso e da Sra.
Rita Mendes da Silva, era viú-
vo da Sra. Isaura Favero Coli-
aso; deixa os filhos: José Apa-
recido Coliaso, casado com a
Sra. Maria Alice dos Santos
Batista Coliaso; Ederaldo Co-
liaso, casado com a Sra. Ma-
rilza Coliaso e Claudia Colia-
so. Deixa netos, bisnetas, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi  real izado
ontem, tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório da Sau-
dade, sala 06, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZILDA LOURENÇO CARDO-
SO GONÇALVES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 68 anos,
filha dos finados Sr. Virgilio Lou-
renço Cardoso e da Sra. Anto-
nia de Oliveira, era viúva do Sr.
Jurandir Aparecido Gonçalves;
deixa os filhos: Luciana Cardo-
so; Adriana Cardoso Gonçal-
ves; Kelly Roberta Cardoso
Gonçalves; David Cardoso Gon-
çalves, casado com a Sra. Heli-
ana dos Santos; Cristiane Car-
doso Gonçalves, já falecida e
Leonardo Cardoso Vieira. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório Municipal de Salti-
nho/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZA NUNES PEREIRA
MACHADO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 85 anos, fi-
lha dos finados Sr. Pedro Nu-
nes Pereira e da Sra. Marcilia
Maria da Conceição, era viúva
do Sr. Antonio Batista Macha-
do. Deixa filhos, genros, noras,
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-

rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. TAMIKO KIDO faleceu
ontem, nesta cidade, contava
90 anos, filha dos finados Sr.
Gisuqui Shigueoka e da Sra.
Kiru Shigueoka, era viúva do
Sr. Mamar Kido; deixa os fi-
lhos: Hamilton Shi Ytsi Kido;
Sueli Kayoko Kido Sato; Meyre
Shizuko Kido e Oswaldo Su-
ehiro Kido. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CAETANO PROVENZANO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 81 anos, filho dos fina-
dos Sr Umberto Provenzano e
da Sra. Antonia Rodrigues Pro-
venzano. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h00 do Veló-
rio da Saudade, sala 05, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THAINA MILENA DA SIL-
VA TEODORO faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 25 anos de idade e era
casada com o Sr. Sergio Luiz
Cardozo. Era filha do Sr. Rob-
son André Teodoro e da Sra.
Meire Prazeres da Silva. Deixa
a filha Ana Julia. Deixa também
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
13:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 04, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JULIO CESAR HADDAD fa-
leceu ontem  na cidade de Pi-
racicaba, aos 62 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Sil-
vana Geremias da Silva Had-
dad. Era filho do Sr. Ald El Krim
Haddad e da Sra. Minelvina da
Silva Haddad, falecidos.  Dei-
xa os filhos: Juliana da Silva
Haddad casada com Kelson,
João Guilherme da Silva Had-
dad casado com Ana.    Deixa
netos, demais parentes e ami-

gos. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a
cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu-se ontem
as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 01 seguin-
do para o Cemitério Municipal.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NEUSA MARIA RUBIA fa-
leceu anteontem  na cidade de
Piracicaba aos 62 anos de ida-
de e era filha do Sr. José Villa
Rubia e da Sra. Antônia Villa
Rubia, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Alessandra Rubia Lou-
renço, Gislaine Rubia Louren-
ço e Evandro Antônio Louren-
ço. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:45 hs saindo a urna
mortuária do Velório “A” do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Curtidinhas

 Raquel Delvaje prestigiou o lançamento do
livro “Baltazar e Belinha” da escritora Leda
Coleti. O evento aconteceu no último final de
semana na Biblioteca Municipal.

 Carlos Beltrame vivenciou um momento su-
perimportante para história mundial. O secre-
tário de ação cultural estava na plateia do es-
petáculo “A última mensagem de Hiroschima”
e ainda posou ao lado de dois sobreviventes.

 Erico San Juan relembrou sua participação
na Bienal Internacional da Caricatura ao postar
uma foto onde foi destaque no JP pela sua par-
ticipação na Bienal que volta a ativa.

 Claudia Cristina Fiorino Guilherme reali-
zou um sonho ao se apresentar no quadro “Es-
trelas da voz” do Programa de TV Faustão na
Band. A cantora rioclarense interpretou a músi-
ca “Banho de cheiro” e levou a plateia ao delírio.

 Edvar Bhual está feliz da vida pela sua apro-
vação no curso de radialista do Senac. O ator,
cantor e compositor irá investir forte na nova
profissão.

 Lucas Henrique da Silva comentou ao po-
sar ao lado do cantor Dudu nobre que é muito
grato pelas dificuldades que passou e que fo-
ram importantes para as vitorias. Foi o músico
quem afinou o cavaco do cantor em show rea-
lizado em Jardinopolis.

 Angela Reyes Ramirez presenteou uma
amiga que aniversariou esta semana com dan-
ça e música do seu país de origem. A escritora
e contadora de histórias se caracterizou a ca-
ráter para a homenagem.

 Daniel Rogero levou os alunos do curso de
radialista para conhecer as instalações da Rá-
dio Jovem Pan Piracicaba. Os alunos foram re-
cebidos por Jairinho Mattos que fez as hon-
ras da casa.

 Alexandre Lopes fez uma homenagem a
São Jorge pela passagem do seu dia. O organi-
zador de eventos posou ao lado de Arthur
Ribeiro segurando uma camisa com a imagem
do santo guerreiro.

 Natalia Puke está convocando os batuquei-
ros para uma apresentação do Baque Caipira
na Festa das Nações. Como o Baque está em
ano comemorativo pelos seus 10 anos de fun-
dação será uma apresentação especial.

 Jaqueline Ferreira agradeceu mais um tra-
balho com a Banda Musical Mississipi. A canto-
ra comentou que se trata de uma equipe talen-
tosa que já é bastante conhecida nos eventos
sociais da cidade.

 Jhoão Scarpa é mais um artista piracicaba-
no que vem se destacando no cenário nacio-
nal. O ator e diretor teatral participou da nove-
la Poliana moça do SBT.

O Dia de Ogum (São
Jorge) foi celebrado
em Piracicaba ao lado
da Casa do Povoador.
As religiões de matri-
zes africanas dança-
ram e reverenciaram
suas crenças em um
colorido muito bonito
sob o som dos cantos
e atabaques. Diversas
personalidades do mo-
vimento religioso esti-
veram presentes.

Fonte Ronaldo Almeida
Fotos Mario Camargo

Cobertura

Dia de Ogum é comorado pelos seus filhos em Piracicaba
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EscritEscritEscritEscritEscritora piracicabana une sarau e sessão de autógrafora piracicabana une sarau e sessão de autógrafora piracicabana une sarau e sessão de autógrafora piracicabana une sarau e sessão de autógrafora piracicabana une sarau e sessão de autógrafos do seuos do seuos do seuos do seuos do seu
primeirprimeirprimeirprimeirprimeiro livro livro livro livro livro ‘Quando o estômago grita’ na Biblioo ‘Quando o estômago grita’ na Biblioo ‘Quando o estômago grita’ na Biblioo ‘Quando o estômago grita’ na Biblioo ‘Quando o estômago grita’ na Bibliottttteca Municipaleca Municipaleca Municipaleca Municipaleca Municipal
A obra é composta de 13 contos e foi lançada no último mês de março pela escritora Eliete de Fátima Guarnieri

Após o sucesso do lançamento do seu pri-
meiro livro ‘Quando o estômago grita’, a
escritora, musicista e juíza de direito piracica-
bana, Eliete de Fátima Guarnieri, unirá a litera-
tura e a arte cênica em um sarau seguido de
uma sessão de autógrafos de sua obra, no sá-
bado, 6 de maio, na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto. O evento acontece
a partir das 10h, no Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, com entrada gratuita, e tem apoio da
Prefeitura Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria da Ação Cultural).

A publicação é composta por 13 contos e
minicontos que, segundo Eliete, foram escritos
entre 1992 e 2022. Os textos podem ser defini-
dos como intensos e levam o leitor a reflexões
profundas sobre temas que norteiam a socie-
dade. “Após o lançamento, em 21 de março,
minha expectativa é de que meu livro chegue a
outros piracicabanos e moradores da região
que gostam de literatura. Estou ansiosa para
assistir à interpretação dos textos pelos atores
Romualdo Sarcedo e Rafaela Arthuso e espero
que os leitores sintam o gritar do estômago ao
ler meus contos”, afirma Eliete.

O Sarau será a oportunidade para o públi-
co imergir no mundo literário. Com esse pro-
pósito, três contos que compõem o livro serão
interpretados pelo ator, diretor e produtor Ro-
mualdo Sarcedo e pela atriz Rafaela Arthuso.
Para Romualdo, “a união das artes é sempre
uma oportunidade enriquecedora de explorar
as possibilidades de percepção que um texto
literário traz na sua essência, sobretudo textos
com potência e intensidade como os da escri-
tora Eliete de Fátima Guarnieri”.

Durante o evento, Eliete fará a doação de
55 exemplares do livro para escolas públicas
estaduais de Piracicaba que atuam com Ensino
Fundamental II, Ensino Médio e CEEJA Prof.
Antonio José Falcone. O objetivo é possibilitar
aos estudantes o contato com a literatura.
“Sempre estudei em escolas públicas e foi ne-
las que tive o meu primeiro contato com a lite-
ratura”, lembra escritora.

O livro ‘Quando o estômago grita’ tem
prefácio do Professor Doutor Valter Nilton Fe-
lix, da Faculdade de Medicina da Universidade
de São Paulo (USP) e ‘orelha’ assinada pelo
escritor Mafra Carbonieri, membro da Acade-
mia Paulista de Letras e primeiro professor, no
Brasil, a relacionar o nome de Fernando Pes-
soa num plano de curso de literatura e a estu-
dá-lo em aulas sequenciais.

A obra ‘Quando o estômago grita’ está
à venda no site da Editora Patuá
editorapatua.com.br, no site Amazon e também
será vendido durante o sarau. O valor do exem-
plar é de R$ 50,00.

A AUTORA
Eliete de Fátima Guarnieri é filha do em-

presário Antonio Sérgio Guarnieri e de Lourdes
Alves Guarnieri. É casada com o advogado Mar-
cos Roberto Gregorio e mãe de Isabella Guar-
nieri Gregorio. É juíza de direito há 22 anos e,
desde dezembro de 2007, ocupa o cargo de
juíza titular da 3ª Vara Cível da Comarca de
Santa Bárbara d´Oeste. Também atuou como
juíza substituta da Comarca de Rio Claro, juíza
de direito do Foro Distrital de Itirapina e juíza
auxiliar da Comarca de Campinas.

Estudou o ensino fundamental e médio em
escolas públicas de Piracicaba. Em 1998, gra-
duou-se em Direito pela Faculdade de Direito
da Universidade de São Paulo (USP) e entrou
na magistratura no ano 2000. Com nove anos,
começou a estudar piano. Em 1992, concluiu
o ensino técnico em música na Escola de Mú-
sica de Piracicaba Maestro Ernest Mahle (EM-
PEM). Participou de oficinas literárias, em Pi-
racicaba, com os escritores Ignácio de Loyo-
la Brandão e Márcia Denser, em 1992. Em
2020, inscreveu-se para o concurso literário
Prêmio Apamagis de Literatura para Magis-
trados com o conto ‘Cacofagia’. A obra foi pu-
blicada no livro de antologia ‘Direito e Litera-
tura – Justiça Paulista’, em 2021. Atualmen-
te, além de atuar como magistrada, dedica-
se ao estudo de órgão de tubos.

SERVIÇO
Sessão de autógrafos e sarau do livro ‘Quan-

do o estômago grita’. Dia 6 de maio (sábado), às
10h. Na Biblioteca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto (rua do Vergueiro, 145, Centro).

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos várias coberturas de eventos que acon-
teceram na cidade, além das curtidinhas e da agenda cultural

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promo-
va sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por
renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presen-

te que estamos oferecendo é a sua participação no perfil da
coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus
trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 201 abril/2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos
os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa
espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes
sociais e plataformas digitais, conquistando

cada vez mais seu público e a classe artística
pela qualidade, responsabilidade e

credibilidade do seu conteúdo. Idealizado pelo
locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

Entrada gratuita. Informações: (19) 3433-
3674. Mais informações: @bibliotecadepiracicaba.

Crédito das Fotos: Alessandro Maschio
Fonte Rosiley Lourenço

Cobertura

Piracicabanos se encontram em Festival de dança em Sampa
O Mercado Persa chegou a sua 29ª
edição, se trata de um grande even-
to internacional de dança do ventre,
considerado o maior do mundo. O
evento aconteceu no último final de
semana nas belíssimas instalações
do WTC Events Center em São Pau-
lo que além das apresentações de
danças as pessoas puderam conhe-
cer os produtos árabes em uma fei-
ra realizada no local. De Piracicaba
participaram as alunas do Studio
Elyana Dahab com números especí-
ficos para o evento. A pequena Ca-
mila Contieri participou na catego-
ria infantil. Outra grande profissio-
nal da dança do ventre de Piracica-
ba que este presente no evento foi
a coreografa Josiany Longato que
posou ao lado do bailarino Nasser.

Fonte Redes sociais

A cantora Kaline Volpato conhecida da
noite piracicabana e do hit “Sinalzi-
nho” sofreu um acidente de carro vin-
do de um evento na cidade de Guaru-
lhos no último final de semana. A ar-
tista que viajava com seu noivo passa
bem, porém tiveram perda total do
veículo e dos equipamentos de som.
A cantora gravou um vídeo nas redes
sociais comunicando o ocorrido. Está
sendo realizada uma vaquinha on line
para tentar recuperar o que perderam.
Quem puder ajudar entre em contato
direto no site www.vakinha.com.br ou
via PIX chave CPF 39826762822.

Fonte Redes sociais

Kaline Volpato
sofre acidente e

faz vaquinha
para recuperar
equipamentos

A contadora de histórias, es-
critora e ilustradora Carmeli-
na de Toledo Piza participa do
Projeto Paradas pro Sucesso e
deixa um importante recado.
Você sabia que cigarros de
palha são tão nocivos quanto
os cigarros tradicionais?

Fonte assessoria de imprensa
Juliana Rosado

PARADAS PRO
SUCESSO

VÍDEO DA SEMANA
POR CARMELINA
DE TOLEDO PIZA
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ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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